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·Madeireiras
buscam
alternativas

•

.para a crise
Plantio de pinus pode ser opção para toda
a população do Planalto Norte de se

Amáxima que diz ser na cri
se que se cresce e com crise que se

investe parece ser bastante opor
tuna para a indústria madeireira

que prevalece no Planalto Norte.
Há dois anos mergulhada na cri-

I BELA VISTA DO TOLDO

.,Moto
atropela
criança de
•

cinco anos
til III !li !II !ii III i\1 ;; I!l PÁGINA 17

se, alternativas como o investi
mento em marketing e o incenti
vo a plantação de pinus pode ga
rantir um futuro promissor ao se

tor.
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I MONSTRO DE CANOINHAS

Polícia Militar
reclama da

,..

repercussao
do caso
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f

Um pescador levou um susto na quarta-feira, 21. Ele estacionou o seu Fusca às margens do rio Negro e enquanto
pescava viu seu carro disparar e ser engolido pela água lIiI III lJj mi iii !li III lJj !II iIlI !III !li iliI III 111 iii l1l III lIõ PÁGINA 13
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HORÓSCOPO DA SEMANA

Áries de 21/3 a 20/4
Não tenha receio de fechar negócios nesta

semana, pois o período favorece a área fi
nanceira. Isso vai aumentar seu desejo de

----.. fazer compras no shopping, tudo bem, mas

controle os gastos. Faça o que estiver a seu alcance para ter
maior contato com os parentes e as pessoas próximas.
Preste muita atenção na vida a dois.

V
Touro de 21/4 a 20/5

Prepare-se, pois aquela fantasia que você
tem de encontrar o príncipe de seus sonhos

poderá se realizar nos próximos dias. Cuide
_................. da saúde e da aparência e não se esqueça de

cultivar o bom humor. Com maior poder de
sedução, os encontros amorosos terão papel especial em

sua semana. Não perca tempo!

fi
Gêmeos de 21/5 a 20/6

. Não se assuste, mas você vai entrar em uma
.

fase um tanto introspectiva no início da sema

____.. na. Que tal convidar as pessoas de seu conví-
VIO mais próximo para alguns passeios? Isso

fortalecerá suas relações, sem exigir muito a atenção delas.
No amor, se estiver só, olhe para os lados, há novidades à
sua volta.

1:1 Câncer de 21/6 a 21/7
o que precisa para ser feliz? Costuma fazer o

que pode e o que não pode para agradar os
----- outros, supondo que assim vai receber em tro
ca mais carinho? Já parou para analisar o resultado desse
comportamento? Verifique se já não é hora de pensar mais em

si e no que necessita para seu bem-estar.

O
. Leão de 22/7 a 22/8

.

Despertar o interesse de quem vive ao redor é
fácil para quem nasceu sob o signo de Leão.

___
.

__ Nestes dias, no entanto, os astros resolveram
lhe dar mais uma mão nesse sentido, principalmente no ro

mance. Olhe ao redor e veja como todos lhe querem bem,
desde sua família até uma nova paquera.

/

DIA DAÁGUA
Já imaginou o que seria de nós sem a

água? Nós achamos que o planeta Terra
tem obrigação de fornecer água eternamen
te. Não nos tocamos que
depende de nossas obri

gações, a preservação do
meio ambiente. Achamos
hoje que é tão natural abrir
uma torneira, entrar num
banheiro, tomar banho na

maior despreocupação
achando que nunca a água
pode acabar. Agora temos
de cuidar quando abrir as
torneiras, para não exage
rar; Por um período de cin
co dias, não vai ser um transtorno?

Pois bem, acho bom passarmos por um
desafio, no abrir as torneiras e ficar só na

esperança que água venha. Daí vamos lem
brar que a natureza, por meio da água, tem
mais valor que o dinheiro. Adianta você com
o bolso cheio de dinheiro e morrer de sede?

Pois bem, nossa solução está no Cri
ador do Universo. Ele deixou tudo bem
esquematizado para não faltar o abasteci
mento necessário. Só que em todo homem
há uma região de solidão que nenhuma in-

timidade humana pode encher. É lá que Deus
nos encontra. Então, vamos implorar a Deus
por nossas falhas. Bendito sejais, ó Deus

Criador, pela água, criatura
vossa, fonte de vida para a

terra e os seres que a po
voam. Bendito sejais, ó Pai
Providente, pelos rios e ma

res imensos, pela benção
das chuvas, pelas fontes re

frescantes e pelas águas
secretas do seio da terra.
Bendito sejais, ó Deus Sal
vador, pela água feita vinho
em Cana, pela bacia do lava
pés e pela fonte

regeneradora do Batismo. Perdoai-nos,
Senhor Misericordioso, pela contaminação
das águas, pelo desperdício e pelo egoís
mo que privam os irmãos desse bem tão
necessário à vida. Dai-nos, ó Espírito de
Deus, um coração fraterno e solidário para
usarmos a água com sabedoria e prudên
cia e para não deixar que ela falte a nenhu
ma de vossas criaturas.

Devemos lembrar que lágrimas são

gotas d'água; portanto ninguém vai para o

céu com os olhos secos.

f)
Virgem de 23/8 a 22/9

Os astros aconselham você a fazer algo bem
diferente para se sentir fora do cotidiano pelo
menos nesta semana. Viver experiências in-

----..
tensas na Vida a dOIS com certeza aumentará

mais os sentimentos de ambos. Programe-se com antecedên
cia para que os assuntos rotineiros não saiam de seu controle.

Libra de 23/9 a 22/10
Você sempre está com a atenção voltada para
os relacionamentos, mas nestes dias será di
ferente: terá vontade de cuidar mais de suas

coisas e de se divertir. Respeite o que seu

coração lhe pede e verá que, com essa atitude, sentirá ale
gria e maior desejo de estar ao lado de seu amor. O romance

ficará do jeito que achar mais adequado.

II
Escorpião 23/10 a 21/11

Uma onda de entusiasmo envolve seu ser

nestes dias, dando-lhe bom ânimo para atuar
em todas as frentes. Siga seus impulsos, prin-

----.... cipalmente no setor afetivo, pois é a área que
requer toda sua atenção nesta semana. Saiba que estará
muito atraente e, mesmo não fazendo grandes esforços,
despertará mais o desejo da pessoa amada.

Sagitário 22/11 a 21/12
Nesta fa�e de muita emoção em que se en

contra, estará muito sensivel a todo tipo de
_ energia que encontra pelo caminho. Observe

que os pequenos gestos de seu amor têm um

grande significado afetivo. Portanto, preste muita atenção na

hora em que ficarem juntos. Se estiver SÓ, saberá o que seu

coração necessita para ser feliz a dois.

Além de pressionar e sugar toda sua força, os
compromissos no trabalho consomem grande

...._;;;;;;_.. parte de seu dia. Com tantas responsabilida-
des nessa área, nem sempre você tem oportu

nidade de curtir os mais puros sentimentos com seu amor.

Organize-se de modo que possa sobrar tempo para desfrutar
maior intimidade na vida a dois.

..
Aquário de 21/1 a 19/2

Quando o assunto é justiça, você sempre está
por perto. Tudo deve ser distribuído e dividido

_____ para todos da mesma forma, já que somos

irmãos, não é? Muito bem, agora pense na realização pessoal
e profissional. Direcione sua preocupação e energia para obter
igualdade de condições na relação com colegas do trabalho.

e
Peixes de 22/2 a 20/3

Os astros estarão atuando para que sua vida seja
perfeita nos próximos dias, do jeitinho que queria.

____.. Já que tem grande chance de curtir, com solidari
edade e alegria, a companhia dos amigos mais próximos, então
desfrute esses momentos maravilhosos sem limites. Se quiser
se abastecer de carinho, deixe que tudo siga o fluxo natural.
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SEXTA-FEIRA (23/03):
Tempo estável com predomínio de sol na

em todas as regiões, porém no Litoral Norte a

umidade marítima ainda provoca chuva no

início e final do dia. Temperatura mais eleva
da. Vento de leste a nordeste, fraco a mode
rado e com rajadas.

SÁBADO (24/03):
O sol continua a predominar em todas

as regiões na maior parte do dia, mas no final
do dia há condições de pancadas isoladas
de chuva devido a aproximação de uma fren
te fria. Temperatura elevada. Vento de nor

deste a noroeste, fraco a moderado com ra

jadas.
DOMINGO (25/03):

Muitas nuvens, aberturas de sol e

chuva ocasional do Planalto ao Litoral. No
Oeste e Meio-Oeste, muitas nuvens, abertu
ras de sol e chuva a partir da tarde. Tempe
ratura amena. Vento variável com intensida
de fraca a moderada.

SEXTA:
Mínima: 14ºC
Máxima: 29ºC

SÁBADO:
Mínima: 15ºC
Máxima: 30ºC
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o CIRCO

o picadeiro estava armado
O circo completamente lotado
Em grande estilo pra apresentar.

O palhaço com a cara pintada
Ouviu uma sirene que soava

Quebrando o silêncio do ar

Saiu do camarim agitado
Viu seu shaw sendo devorado
Pela notícia que vieram contar
Que seu pai já era velhinho
Do circo saiu sozinho
E pela cidade ele foi passear
Nos lugares onde andou
A emoção não lhe poupou
E fez seu passado relembrar
Foi fulgente a comoção
Que abalou seu coração
E ali mesmo fez findar
Suas lágrimas vieram-lhe ao rosto
O palhaço mascarado no desgosto
Para fazer a platéia delirar
Sob seu rosto ele chorava

Enquanto a platéia delirava
Ignorando seu fado penar
Um canto o palhaço entoava
Para impedi-lo de chorar
Cantando o circo família
E o picadeiro seu lar
As luzes já iam apagando
Ofuscando seu pai morrendo
E o palhaço a satirizar.

27 de março - Dia Mundial do Circo .
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RESUMO DAS NOVELAS

o Profeta
SEMANADE26
A31 DE MARÇO

Disposto a lutar contra Clóvis de

igual para igual, Marcos começa
a meter os pés pelas mãos. De-

pois de perder a casa de Piragibe
para o mau-caráter no leilão, Mar

cos resolve pedir a Olegário que a compre. O homem pronie
te pensar. Nesse meio tempo, Clóvis coloca uma placa de
vende-se no local e até faz terrorismo com Sônia dizendo que
já vendeu o imóvel. O vilão aparece com o comprador e

Marcos sorri ao ver que é o Coronel Olegário. Clóvis íica
furioso quando Marcos diz que a casa agora é dele e que vai
passá-Ia para o nome de Dedé.Carola expulsa o vilão de lá,
mas não gosta de saber que Marcos usou seus dons para
ajudá-los. Sabine chama Marcos para uma consulta exclusi
va com um empresário.
Ele vibra com o dinheiro que ganhou e nem ouve o apelo
de Laura. O Guia aconselha que ela procure uma alma boa

para ouvi-Ia, pois Marcos está envolvido com interesses
materiais. Sabine finge estar desesperada por perder no

põquer. Henrique sugere que Marcos entre no lugar dela e

ele começa a ganhar. Carola e Arnaldo procuram Marcos
na casa de Ester. Henrique avisa que ele está há horas na

mesa de um cassino. Eles vão ao lugar e Marcos é gros
seiro com Carola. Carola acusa Marcos de estar trapace
ando. Os jogadores e os seguranças batem nele e o ex

pulsam. Marcos briga definitivamente com a professora.
Marcos é fotografado saindo da boate bêbado e abraçado
em mulheres. Sabine se oferece para passar a noite na

casa dele.

._____P_é_n_a_J_a_ca______,1 �,

SEMANADE26
A31 DE MARÇO

Mori)ana diz que Lance é filho
de Ultimo e irmão de Arthur para
Elizabeth, ao entregar para a

megera o resultado do teste de
DNA. Para complicar ainda mais

a vida da malvada e acirrar a disputa pela heranca, Leila
descobre que Elizabeth não é filha de Ultinio. Antes disso,
Lance, decidido a ficar com Dorinha, abre o jogo com o filho,
Marquinhos. Cansado de ver a mãe sofrer, em um primeiro
momento o garoto não gosta nem um pouco da idéia. Depois
de conversar com o pai, os dois acabam fazendo as pazes.
Só que não demora muito para o projeto família feliz ser

prejudicado com mais um vai-e-vem entre Lance e Maria. A
modelo bebe em uma boate e, alcoolizada, deita-se na cama

do rapaz e o beija. Mesmo acordando ao lado de Lance, ela
nega que o tenha procurado.

Paraíso Tropical
,

SEMANA DE 26 A 31 D!= MARÇO

SEGUNDA-FEIRA
Antenor tenta passar pela ja
nela para o outro quarto, cai e
obriga Sérgio a levá-lo para o

hospital, sem avisar a patroa.
Ele mente para a mulher di-
zendo que foi atropelado.
Jáder manda Bebei faturar

para pagar a dívida que já tem com ele, senão vai para a rua.

Paula dá a Valderez o seu novo telefone.

PAnAíS(l
T�OPICAL

TERÇA-FEIRA
Sandra passa dados de 'Paula para Sobral. Ivan pede a Olavo
que lhe arranje um emprego melhor. Ele sugere que ele lave
os banheiros.

QUARTA-FEIRA
Ivan comenta com Marion que Olavo deve estar com algum
problema. Marion faz cópia do extrato bancário de Olavo. O
mau-caráter faz um escândalo ao ver Marion em sua casa,
mas fica tenso quando ela fala de polícia.

QUINTA-FEIRA
Marion fala que talvez Antenor se interesse em ver o extrato
bancário de Olavo. Ele lhe dá dinheiro em troca do extrato.
Daniel e Olavo discutem por causa de um funcionário. Olavo
reconhece' Tatiana quando ela entra 'no hotel para se encontrar
com Ivan.

.

SEXTA-FEIRA
Olavo expulsa Tatiana. Esta diz que vai visitar -Joana e ame

aça dar queixa. Ivan e Tatiana se encontram na suíte. Antenor
beija Ana Luísa e eles transam. Tiago e duas arrumadeiras
entram na suíte e vêem Ivan e Tatiana. Daniel dá uma segun-
da chance a Ivan.

.

SÁBADO
Fred manda Heitor comprar de uma distribuidora sem refe
rências, mas com preços baixos. Raul fica nervoso ao saber
que está sendo testado e comete um erro. Clemente avisa a

Hermínia que Lúcia vem passar o fim de semana no Rio de
Janeiro.

L':::==================::::...J1>
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OPINIAO

Chocante o bastante
Quando há pouco mais de um mês o Brasil ficou

chocado com a crueldade de um grupo de jovens ao

arrastar uma criança presa a um cinto de seg.urança,
nós, canoinhenses, jamais imaginaríamos que alguém
capaz de cometer um ato animal como este, pudesse
morar em nossa cidade. A revelação de que um

canoinhense matou com frieza e requintes de crueldade
uma menina de um ano e seis meses, estrangulando-a e

violentado-a, nos mostrou que a violência está cada vez

mais próxima de nossa região, dita pacata.
O que mais espanta é que se o assassino estivesse

em sua terra natal, naquele fatídico 3 de março, poderia
flJ perfeitamente ter feito o mesmo contra uma criança que

estivesse em qualquer pátio de Canoinhas. Poderia, per
feitamente, Canoinhas ter figurado não como coadju
vante neste caso, mas corno protagonista, como é o caso

de Joinvllle, que sofreu o infortúnio de abrigar este ra

paz. A repercussão nacional alcançada pelo caso mostra
o quanto pode semudar a visão do resto do País em

relação a uma cidade que abriga um verdadeiro mons

tro. Obviamente que Canoinhas não tem culpa de ter

Amazônia em foco
••• DOMDEMÉTRIOVALENTINI

Neste ano a Campanha da Fraternidade nos
coloca diante da Amazônia, com sua vastidão e

complexidade. Olhar a Amazônia sob o prisma
da fraternidade se constitui em convite que logo

"1 nos desafia a perceber os múltiplos laços de
interesses comuns que a realidade amazônica
nos apresenta.

Como todos os anos, o tema da Campanha,
desde o seu lançamento, vem ungido pelo acerto
da escolha, e pela preciosa oportunidade de gran
des consensos que ele cria em nível nacional. A

Campanha da Fraternidade se tornou laboratório
de causas comuns da sociedade brasileira.

Desta vez, o tema assume também uma ela
ra dimensão mundial;
pela coincidência com as

apreensões diante das

mudanças climáticas,
que revelam sua indis
cutível gravidade, e

apontam para a urgên
cia de sintonizar melhor
com a natureza, se que
remos assumir as res

ponsabilidades que nos
'./ cabem com a ,vida em

nosso planeta.
Pela primeira vez, a

Campanha assume um

tema localizado geogra
ficamente. Mas isto não
significa que seus obje
tivos se limitam a uma

região determinada,
mesmo com a grande
extensão que ela apre
senta. A Amazônia me

rece, sim, toda a nossa

atenção, pela importância que ela possui, no con
texto brasileiro e mundial. Mas ela aponta para
problemas que ultrapassam suas fronteiras ge
ográficas.

Na verdade, a Campanha da Fraternidade,
assumindo a Amazônia como tema, colocou sua

• realidade na moldura de um grande espelho.
Olhando para ele, podemos compreendermelhor
a complexa realidade amazônica. Ela exerce um

fascínio que atrai e encanta, pelo prodígio de
vida que possui, e pela misteriosa harmonia que
consegue realizar em meio a situações que es

capam à compreensão de quem a olha superfici
almente.

Mas olhando para este grande espelho do

mundo, na moldura de suas fronteiras, acaba
mos nos reconhecendo melhor, e percebendo
os desafios cotidianos que se colocam em todas
as regiões, de respeito com a natureza, de co

nhecimento de suas Leis, de cuidado com sua

abrigado o assassino, más O preconceito nasce dos pró
prios canoinhenses e se dissemina em páginas de jor
nal e reportagens de tevê.

Mas não é a imagem do município que tem de ser o

foco do debate que nasce deste aviltante' episódio.
Mais que oportuno a sociedade canoinhense se uti

lizar deste episódio para promover um amplo debate
sobre como a cidade vem encarando a escalada da vi
olência.

Não vivemos um caso extremo como as grandes
Capitais, mas também não vivemos tranqüilos. O caso

deste assassino chama atenção pelo ineditismo. Não

dinâmica, de responsabilidade na interação com

ela.

Assim, a Campanha da Fraternidade nos con

vida a assumir melhor a Amazônia, com a riqueza
que ela representa para o Brasil e para o mundo.
Mas nos convida também a rever nossa relação
com o ambienteem que nos encontramos, nos re
educando para respeitar suas características,
percebendo melhor sua sintonia, que se constitui
em contexto vital que possibilita a manutenção de
suas potencialidades junto com o seu crescimento
harmonioso.

É assim que nos damos conta de que a Ama
zônia se constitui, antes de mais nada, num gran

de sistema de vida, num bioma
rico em potencialidades, que
precisa ser melhor conheci
do, e manejado com mais res

ponsabilidade.
Quando olhamos nosso

planeta como berço de vida, é
claro que nossa atenção se

volta, prioritariamente, para a
vida humana, ápice de todo

processo vital nele existente.
Também ao olhar para a Ama

zônia, a Campanha da
Fraternidade centra suas aten

ções nos povos amazônicos,
sobretudo os ancestrais, de
tentores de longa experiência
de como conviver com a rea

lidade amazônica.
Promovida pela Igreja, e

proposta para toda a socie
dade brasileira, esta Campa
nha sobre a Amazônia inter

pela a própria Igreja. Ela é cha
mada a assumir agora, com mais responsabilida
de, sua presença na Amazônia, continuando a lon

ga e benemérita ação de muitos missionários es

trangeiros que até agora garantiram esta presen
ça. Foi a presença da Igreja que, de certa maneira,
desenhou as fronteiras da Amazônia brasileira. A
continuidade desta presença é indispensável para
a manutenção desta identidade.

Por sua vez, esta campanha alerta o País para
as suas responsabilidades diante da Amazônia,
ainda mais diante da inq-uietação internacional que
ela suscita.

E como a Amazônia não é só brasileira, sua
vasta realidade se toma excelente cónvite para a

partilha de responsabilidades entre os países que
partilham seu território.

Este o vasto leque de intenções desta

providencial Campanha da Fraternidade.

Dom Demétrio Valentini é bispo de Jales (SP)

abrigamos grandes cnrnmosos, embora tenhamos re

gistrado nos últimos anos casos de homicídio assusta
-dores, a maioria motivado por brigas ou passionais, não
frios, aparentemente sem motivo, como é o caso. Re
gistramos, no entanto, cada vez com freqüência maior,
furtos, golpes e desavenças familiares que terminam
em tragédia. Como combater esses crimes? Colocando
mais policiais nas ruas? Apertando o cerco com uma

equipe maior de investigadores?
Pode ser uma solução, mas é absolutamente reme

diável, não tem nada de preventiva.
A prevenção se faz, voltamos a bater nesta tecla;

com educação, projetos sociais que tirem as crianças e

jovens do ostracismo. Isso se faz com políticas públicas
sérias. e polítlcos igualmente sérios para aplicá-Ias.

E preciso desvirtuar (ou consertar) o sentido de
política para que se comece a fazer algo pelas nossas

crianças, no sentido de evitar que monstros como este
canoinhense apareçam para 'manchar de sangue ino
cente a história de nossa cidade.

Água: preservar para não acabar...
JOÃOPAULOSCHULTZ

No
dia 22 de março comemora-se o Dia

Internacional da Água. A Água é uma

substância que se apresenta em maior

quantidade em nosso planeta. Sem ela, a vida na

Terra não seria possível, pois ela desempenha
muitas funções importantes para os seres vi
vos, principalmente para os seres humanos.

Devido à grande importância e a necessida- .

de da água para sobrevivermos, faz-se neces

sário uma conscientização da
preservação da mesma e de
cuidados específicos para não.
poluí-Ia e chegar à escassez,
assim as gerações futuras po
derão se beneficiar de um am

biente ecologicamente saudável
e correto.

Também é importante res

saltar a necessidade do recur

so água para a vida em geral, a
importância dos rios, dos mares
e dos ecossistemas relaciona
dos a eles, valorizando o uso

adequado da água, observando, analisando, de
batendo, experimentando, comparando e estabe
lecendo relações entre fatos, fenômenos e idéias
relacionadas a todo o nosso ecossistema.

.

O problema da escassez de água tomou-se
uma séria ameaça para o planeta nos últimos tem
pos. Durantemuito tempo, acreditou-se que a água
doce da Terra não acabaria nunca. Entretanto, o
aumento da população, o desperdício, a poluição
e a crescente urbanização sem um planejamento
adequado agravaram, com o passar do tempo, o
problema da falta de água. Racionamento e disse
minação de doenças são apenas algumas conse
qüências do mau uso dos recursos hídricos.

Apesar de a água exercer um papel funda
mentai na vida do homem, dos animais e vege-

tais, bem como no desenvolvimento das ativida
des econômicas, o desperdício ainda é uma cons
tante. Vazamentos, torneiras mal fechadas, ba
nhos muito demorados são provas de que o ho
mem trata a água como se fosse um recurso

inesgotável. É preciso ficar claro que a água pode
acabar. Pelo menos, a água limpa. Com ela, mor
rerão plantas, animais e o próprio homem, o prin
cipal responsável por sua degradação.

Além do uso inadequado, a
distribuição desigual dos recursos

hídricos sobre a Terra e as diferen
ças de consumo entre países e se
tores econômicos tornam o futuro
do abastecimento de água para as

novas gerações ainda mais

preocupantes.
Sabemos que este quadro

pode e deve ser revertido, tendo
como ponto de partida a tomada de
consciência sobre a gravidade dos
problemas existentes, papel que
ninguém melhor que a escola pode

desempenhar na formação dos cidadãos atra
vés da educação ambiental. Simples ações po
dem fazer a diferença para combater o problema
da escassez da água. Devem-se firmar parceri
as entre escola, comunidade e empresas que
visem o deserwolvimento de ações, a começar
pelos nossos hábitos, isto é, a forma de como
utilizamos esse precioso recurso.

A problemática da escassez da água é glo
bal, mas para amenizar tal problema deve-se
começar pelo local. Cada um de nós pode contri
buir para a conservação da natureza. Pequenas
atitudes fazem a diferença ...

João Paulo Schultz é professor de Geo
grafia da E.B.M. José Grosskopf
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PFL encaminha mudnnçc
para IDemocratas'
Mudança será efetivada na quarta-feira, 28

FLORIANÓPOLIS
PFL/SC, em reunião da executi
va na segunda-feira, 19, consti
tuiu comissão - formada pelo se

cretário-geral Pedro Bittencourt
Neto, presidente da Associação
dos Prefeitos, Milton Hobus, lí
der na Assembléia Legislativa,
deputado Gelson Merísio, e se

cretário de Estado da Agricultu
ra, Antônio Ceron - para formu
lar agenda de visitas aos municí

pios, a fim de informar as lide

ranças e os filiados sobre o pro
cesso de mudança. A comissão
terá apoio de contatos em Brasília

junto à executiva nacional - o

senador Raimundo Colombo, o

secretário Geraldo Althoff e o ex

deputado Paulo Gouvêa da Cos
ta.

O PFL passará a se chamar

'Democratas', sem o uso da pa
lavra "partido" ou de sigla, a par
tir de quarta-feira, 28, quando
haverá convenção nacional extra
ordinária para a oficializar a tro

ca de nome, estatuto e carta de

princípios. As visitas aos muni

cípios, com encontros regionais,
serão iniciadas após a realização
dessa convenção. O partido, no
entanto, já está prestando, atra
vés de cartas, as informações de

que dispõe às lideranças no inte

rior, o que fará até o final do mês,
uma vez que o processo não está
concluído e que novas orienta

ções poderão ocorrer.

O 'Democratas', segundo o

presidente Raimundo Colombo,
deverá estar completamente
estruturado em janeiro de 2008,

O pronto para enfrentar o ano de

eleições municipais. O raciocínio
é de que o partido, renovado,
atrairá políticos sem espaço em

outras siglas, acelerando também
a troca do perfil ideológico, para'
combate mais eficaz ao

populismo que infesta a América
Latina e tende se mostrar tam

bém no Brasil. A mudança será,
ainda, oportunidade para que os

jovens ocupem espaços na comis
são executiva nacional e para que
as executivas estaduais e munici

pais recebam forças representa
tivas da sociedade, que se venham
somar ao quadro partidário.

Colombo frisou que, ao fim
de um ciclo político no Brasil,
está havendo clareza na resposta
dos antigos pefelistas. "Não tem

havido, não há, atualmente,
alternância de posturas e proje
tos. O PT acumulou um

patrimônio ao longo de sua his

tória, mas, ao chegar ao poder,
entregou-se a tudo o que comba
tia - do aumento das medidas pro
visórias ao total abandono das

questões éticas. Temos um gover
no altamente corrupto e

corruptor; o que se constata é que
não há mais princípios. Isso apres
sa os partidos de oposição no

rumo da mudança, a fim de que
cresçam com idéias e, sobretudo,
façam frente às correntes

populistas", disse.

Glinski deve assumir presidência

O estatuto prevê que os diretórios

passem a ser dirigidos por pre
feitos, vice-prefeitos e, caso nem

um nem outro sejam filiados ao

partido, ·aos vereadores democra
tas. No caso de Canoinhas, ape
nas o vereador Paulo Glinski

(PFL) seria qualificado a ocupar
o cargo.

"O objetivo é de que se cri
em novas lideranças no partido",
explica Glinski.

Esta seria uma formação pro
visória do diretório. Uma eleição
deve ser marcada para que os

filiados aprovem uma nova mesa

diretora. Atualmente, como PFL,
o partido é presidido por Osmar

Negosek,
.

GLlNSKI QUER PRESIDÊNCIA
Uma- das prerrogativas do

estatuto dos democratas é a mu

dança nos diretórios municipais.

FON : 362 ·8787
Rua Vidal Ramos, 921
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Leonel Pavan inaugura obras em Bela Vista
do Toldo e visita Canoinhas
Govemador em exercício esteve na região na quarta-feira, 21

BELA VISTA DO TOLDO -

O governador em exercício Leonel
Pavan (PSDB) segue inaugurando
obras e participando de solenidades

pelo Estado. Na quarta-feira, 21, o
primeiro compromisso foi em

Florianópolis, na assinatura do ato

de nomeação de 82 novos policiais
civis. São 11 delegados, 10

escrivães, 60 investigadores e um

psicólogo, todos aprovados em con

curso público realizado em 2006.
Ao meio-dia, o governador

desembarcou em Bela Vista do
Toldo. Seu primeiro compromis
so foi a inauguração da amplia-

ção da Escola de Educação Bási-
ca Estanislau Schumann, obra que
custou R$ 240 mil.Após o al

moço, Pavan inaugurou a unida-
de de Saúde Municipal da Serra
do Lucindo e em seguida, outra
unidade de Saúde, na comunida- .'

t

de do Rio da Areia de Cima.

Depois, partiu para Canoinhas
onde visitou o prefeito em exer

cício Edmilson Verka (PSDB).
O governador partiu para Ca

çador, no Meio-oeste catarinense,
onde participou da inauguração de
obras da Gestão Compartilhada
entre prefeitura e Casan.

Prezado colaborador!

Associação dos Pacientes Oncológicos da Região de Canoinhas
Fundada em 22-04-1998 APOCA CNPJ 02.613.939/0001-57
Declarada Utilidade Pública Municipal - Lei 2.992 de 25-09-1998
Declarada Utilidade Pública Estadual - Lei 11,872 de 06-09-2001
Declarada Utilidade Pública Federal Portaria 1 ,276 de 09-10-2002 ' ç,
Rua Benjamin Constant, 902 - Centro - Fone/Faz (Oxx47)
36222425
89460-000 -Canoinhas - Santa Catarina

É com muita alegria que nós da APOCA nos dirigimos hoje até você para
,

agradecer-lhe por sua valiosa colaboração, Gostaríamos que soubesse que
nossa entidade necessita muito de sua doação e agradecemos calorosamente

por estar colaborando com urna melhor qualidade de vida dos pacientes
oncológicos de nossa região!

Aproveitamos para informar-lhes que desde o dia 23 de fevereiro de 2007
a APOCA conta com uma nova diretoria composta pelas seguintes pessoas:
Andressa Allage (presidente), Luiz Carvalho Nascimento (Vice presidente),
Marcilene Marros Cavalheiro (tesoureira), Rosely Thereza Nispongiski (2' se
cretária), A entidade possui desde a mesma data seu primeiro conselho fiscal

i composto por pacientes associados da APOCA.

i Estamos trabalhando hoje com um quadro de funcionários aptos para

� auxiliar qualquer paciente oncológico que chegue até a entidade, fornece-
mos (mediante estudo sócio econômico) cesta básica, complementos alimen

tares, medicamentos, auxílio em exames, atendimento médico, assessoria
jurídica, visitas domiciliares, encaminhamentos para hospitais especializados
e acompanhamento com assistente social.

Somos cientes que nosso trabalho só é possível graças à sua ajuda,
Queremos convida-lo para vir conhecer nosso trabalho, saber como é o funci
onamento da entidade e acima de tudo ter a certeza de que sua ajuda está
sendo corretamente empregada na associação, Caso não seja necessário uma

prestação de contas pois estamos trabalhando com transparência e seriedade
e essa fiscalização por parte da sociedade é muito importante para nós.

Mais uma vez agradecemos sua colaboração e esperamos você na APOCA.
Muito obrigado e que Deus te abençoe!

dade de representante do Espólio de Neuzildo
Borba Fernandes, que se encontra em lugar des
conhecido, para, no prazo de 48 horas (quarenta
e oito) horas, pagar ou garantir a execução, sob
pena dê penhora, a importância integral de R$
854,35 (oitocentos e cinquenta e quatro reais e

trinta e cinco centavos), sendo inss - emprega-
dor de R$ 803,15 (oitocentos e três reais e quinze (

centavos), e despesas de cartório de registro de
imóveis de R$ 51,20 (cinquenta e ,um reais e

vinte centavos) valor atualizado até 26/02/2007,
devendo incidir sobre os mesmos, juros e corre-

ção monetária até a data do efetivo pagamento,
tudo conforme decisão proferida no processo
supra. �

E para que chegue ao conhecimento da parte
interessada, é passado o presente EDITAL, que
será afixado no quadro próprio na sede desta Vara,
bem como publicado na imprensa locai.

Canoinhas/SC, 16 de março de 2007
FAZ SABER, a quantos o presente EDITAL vi

rem ou dele tiverem conhecimento, que nos ter

mos do parágrafo 3° do art. 880 da CLT, fica citada

Dominique Gurtinski Borba Fernandes na qual i-
DR. GUSTAVO RAFAEL MENEGAZZI
Juiz do Trabalho
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Sexta-feir�, 2$ demarço de 2007

Privilégios do poder
Quem ouviu o presidente Lula dizer que deve ser

considerado "herói" quem trabalha por um salário
de R$ 8 mil, ficou, no mínimo, indignado com

tamanha bestialidade. O presidente se comporta
(�omo se estivesse em um país de 1.0 mundo onde

ninguém vive com R$ 350 por mês ou, muitas

vezes, com menos que isso.
Mas será que esse pensamento é exclusividade

de nosso mandatário maior?
Basta uma olhadinha nas contas da Câmara dos

Deputados para ver que não. Hoje os deputados
ganham algo em torno de R$ 12 mil, mais inúme

ros benefícios que agregam verba de gabinete,
auxílio-moradia, pagamento de contas telefônicas,
passagens para seu reduto eleitoral e muito mais.

Esperam um vácuo propício para aprovar aumento

para R$ 16 mil, o que ainda não lhes é o bastante,
já que julgam dignos da duplicação do valor atual.

• A festa não pára por aí. No recesso, em janeiro,
além de lucrarem os salários, dez suplentes foram
ressarcidos em R$ 10,1 mil cada por despesas com

locomoção, consultoria, hospedagem e divulgação
da atividade parlamentar. Um deles chegou a enco

mendar uma avaliação de sua atividade parlamen
tar. Outro cometeu o despautério de contratar 25

funcionários para trabalhar por um mês.

Apenas em janeiro, a farra com reembolsos foi
de R$ 5,9 milhões.
E como indignação pouca é bobagem, matéria

do jornal Folha de S. Paulo de domingo, 18, reve

la que a Câmara gasta mensalmente R$ 4,5 mi

lhões com 1.132 aposentadorias e pensões. Para
conseguir tão estupendo benefício, basta ter 50

anos de idade e dois mandatos no Congresso.
Se algum deputado criticar a declaração de

Lula, estará sendo demagogo, mas isso também
não é mais novidade numa casa que parece ter per
dido a vergonha faz tempo.
�:��WJ�%-%�..wmwM;a�_@1ii®t;t;;i.�Kiif��::;'LtWt.��'t{�Wi@*$W"tt

Pensão da vergonha
A Alesc terá de se explicar ao Supremo Tribu

nal Federal (S�F). O presidente do STF, ministro
Marco Aurélio Melo, quer saber por que foi apro
vado o pagamento de pensão vitalícia no valor de

R$ 22,1 mil mensais aos ex-governadores. Melo é

o relator da Adin que pede a imediata suspensão do

benefício. Não há data para o julgamento.

Noar
,

Não foram poucos os que acharam verossímil a
�

.

hipótese de o prefeito Leoberto Weinert pousar seu

pé-vermelho no ninho tucanocom vistas às elei

ções do ano que vem. E mais: tem vereador
confidenciando que uma terceira sigla o convidou

oficialmente, sugerindo como atrativo, uma vaga
na chapa de Weinert.

Weinert volta ao comando do município no dia 3 de
abril. Durante a visita de Pavan, na quarta-feira, 21,
perguntado sobre a possibilidade de ir para o PSDB, o
prefeito se mostrou surpreso, dizendo que tomou co

nhecimento da possibilidade pela coluna. Peemedebista
de renome reafirma: no diretório, Weinert não passa.

MAISDOMESMO
Ao contrário do que se esperava, a visita do governador em exercício

Leonel Pavan (PSDB) não nos trouxe nenhuma novidade. Depois das

inaugurações em Bela Vista do Toldo, com discursos de forte conteúdo

político, Pavan pousou na prefeitura de Canoinhas e num discurso rápido
leu trechos de um release publicado na imprensa há mais de um mês,
referente a possível vinda de uma refinaria indiana a Canoinhas. Foi inter

rompido por um assessor que lhe informou por meio de um pedaço de

papel que em 10 minutos fecharia o aeroporto. Pediu desculpas e saiu
voando do paço em direção a Caçador, onde faria outras inaugurações.

O que o governador não disse é que os indianos já estão começando a'

explorar o solo de Três Barras. Os equipamentos para abrir os poços foram

comprados no comércio local, inclusive. Se continuar assim, investindo
100% na região, os indianos entram positivamente na nossa economia.

ONG namira do MP
A Organização não-governamental Luz, de Três Barras, cri

ada em 2001 pelo finado vereador Milton Miguel e um grupo de

voluntários, está sendo investigada pelo Ministério Público. O
motivo seria o fato de a ONG ter registrado como endereço a

casa do vereador Luciano Grein (PP). A suspeita é de que o

vereador estaria recebendo as subvenções da ONG em benefí
cio próprio. Grein nega e culpa a oposição pela suspeita. O ve

reador esclarece que ajudou a fundar a Associação, que presta
assistência a comunidade carente do bairro São Cristóvão e,

como não havia uma sede própria para a ONG, cedeu o seu

endereço para que a Associação pudesse ser regularizada. Des
de 2003, no entanto, o vereador diz não fazer parte da entidade.

Grein diz que faz questão que o MP faça uma varredura nas

contas da ONG para comprovar que ele nada tirou da entida
de. "Estou sendo perseguido politicamente", se defende.

Sem tirar o mérito da questão, que merece mesmo ser

investigada, fato é que nada surpreende uma guerra política
ter suscitado a suposta denúncia.

.

Os vereadores de Três Barras vivem um clima constante de
hostilidade entre govenistas e oposicionistas, muito mais acir
rado que emCanoinhas, por exemplo. Com questões como a

da ONG Luz .levantadas, a tendência é só piorar a situação.

Lula lá
Empresário Estevão Fuck teve a oportunidade de cumpri

mentar o presidente Lula durante a 15a Feira Internacional da

Construção (Feicon), em São Paulo, na semana passada. Apro
veitando, Estevão disse ao presidente que se faz necessário
um projeto de incentivo a expansão das florestas de pinus no

Brasil. Lula assentiu com a sugestão.

> AGORA É LEI: Pelo menos 40 vão pra
rua na prefeitura de São Bento do Sul
com a aprovação da Lei antinepotista.
> MENTIU?: Leitora liga pra dizer que a

esposa e filhas do prefeito de Irineópolis
não foram exoneradas dos respectivos
cargos comissionados.
> CORREÇÃO: Secretário de Desenvolvi
mento Rural Donato Noernberg, corrige
informação dada por ele mesmo: a

prefeitura terá prejuízo com a 2.a
Agrofest, mas, segundo ele, é mínimo.
> NA TRIBUNA: Noernberg garantiu que
irá à Câmara prestar contas da festa.
> IBOPE: Prefeito em exercício Edmilson
Verka (PSDB) foi medir sua popularidade
na sessão de segunda-feira, 19, na
Câmara. Muito bem recebido, foi elogiado
a exaustão pelos vereadores .

> CHICOTADAS: Paulo Glinski (PFL) foi o
mais empolgado. Disse que quando
Weinert voltar, vai sentir saudades de

Verka, já que voltará a receber "chicotadas".
> MUNDO ANIMAL: Glinski estava

especialmente inspirado na segunda-feira.
Conclarnou a fauna ao dizer que a oposi
ção tem costas de tartaruga para suportar
as chicotadas e que nem tatu de chuteira
anda em ruas alagadas no interior.
> PARAFRASEANDO: A citação do tatu
de chuteira foi emprestada do ex-vereador
Ivo Poma.
> EXONERADA NÃO: Maria de Lourdes
Brehmer diz que não foi exonerada da

Fundação de Cultura. Ela diz ter saído

por conta dos muitos compromissos da
Secretaria de Educação. Viviane Bueno
está no comando da Fundação.

LUIZ EDUARDO WEINFURTER
O vereador interino está demonstrando

que não veio para fazer volume. Esta semana

apresentou um projeto de lei que permite a

prefeitura escriturar os lotes do loteamento

Sangue 2, no bairro Aparecida. O
loteamento foi criado em 1983, mas ninguém
tem registro de posse, a não ser a prefeitu
ra, que continua proprietária de toda a

área. Ao se preocupar com uma situação
que se arrasta há tanto. tempo, Weinfurter
dá exemplo,

BANCO DE SANGUE
Em Canoinhas na quarta-feira, 21, o se

cretário de Saúde de Santa Catàrina, Dado
Cherem (PSDB), jogou um balde de água fria
na intenção de se inaugurar o Banco de San

gue do Hospital Santa Cruz em julho. Para

variar, se queixou das dificuldades do Gover
no e disse que vai honrar com o compromis
so, reconhecendo, no entanto, que' a inau

guração deve atrasar.

Esquece o secretário que este atraso Já
é de mais de um ano. Haja paciência!

��lli%fu&t.WJ ��·wnmm.4�&'%f�@tWWtfmUm®WW_It[mW{@fui'_f���i&lit��:w..ru�W�%1ttW�i�:D!illMMlmmmWM*&ibYd®:�n.H{;;llWWMWffiC;;g,�·.:'%m

1)1�IIC.IJN'I'lll)I�lt'l'INI�N'I'lh A soberba tomou conta do PMDB ao rejeitar a reeleição de Weinert?
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Portal de Fraiburgo

A
cidade de Fraiburgo nasceu da saga de seus

mpreendedores pioneiros, os irmãos René e

moldo Frey. Originários da Alsácia, região
que pertenceu à Alemanha, mas hoje faz parte do ter

ritório francês, os irmãos Frey, chegaram ao Brasil
em 19 de outubro de 1919.

O municípiofoi criado em 20 de dezembro de 1961,
a partir do desmembramento de Curitibanos e foi ins
tituído oficialmente em 31 de dezembro de 1961.

A população atual do município de Fraiburgo é
de 36.891 habitantes e tem como principal base da

Lago das
Araucárias

5a:ntuáriQ

A Casa do Turista é responsável pelo turismo

receptivo, proporcionando horas agradáveis de
lazer e cultura, em contato com a natureza.

Promove caminhada em trilhas dentro da flores
ta virgem (Floresta René Frey), com vegetação típica
da região. Nestes trajetos, os visitantes ouvem expli
cações sobre as principais espécies de plantas, aves
e animais silvestres que convivem em harmonia. São
dadas informações sobre a importância da floresta
no equilíbrio ecológico do planeta e sua contribuição
para a vida humana. Compreende visita ao Mini-Zoo

(criação de cervos, antílopes, emas e outros) e a

pomares de maçãs em diferentes estágios: dormência,
(maio a final de setembro), florada da macieira (outu
bro) e colheita da maçã (início de fevereiro/ final de
abril); os estágios variam de acordo com as condi

ções climáticas.
City-Tour. um passeio pela cidade, visitando os

principais pontos turísticos do município.
Packing-house: instalações onde ocorre o pro

cesso de classificação e embalagens de maças.
Oferece ainda muita emoção com os passeios

de aventura nos Jeepes Jagunços e Kaigang. Com
este Jeep e Caminhão idênticos a um safari da Áfri
ca, você conhecerá matas nativas com vestígios in

dígenas, árvores centenárias, "floresta assombra
da" animais, campos, nascentes de água cristalina,
lagos, cascatas e muitas trilhas onde só um jagunço
ou kaigang foi capaz de ir.

•

economia, o setor primário, destacando a

pomicultura (cultura da macieira). Outros setores

de caráter expressivo são o moveleiro, papel e celu

lose, e o setor terciário, representado pelo Turismo-s,
existente em nossa região, em que se destaca a Rola
da Amizade.

No cenário atual, Fraiburgo é o maior produtor
de maçã do Brasil, um fator de grande relevância,
pois tem o título "Terra da Maçã", o que vem atrain

do a cada ano um número maior de turistas, ou seja, é
um diferencial no mercado do turismo.

Barraquinha das maçãs, ponto de parada dos turistas

Parque de aventuras
Parque destinado à promoção do lazer
em geral e treinamento empresarial, in
tegrando o homem à natureza através
de esportes de aventura e ação.

Floresta RE1né Frey

Fundação: 29 de
dezembro de 1961- Data
festiva de emancipação
31 de dezembro
Altitude: 1048 metros ao

nível do mar

População: 36.891
habitantes (Há além
destess dado do IBGE
uma população flutuante
de aproximadamente. 10
mil pessoas nos meses

de janeiro/abril, devido a

colheita da maçã).
Área total: 546. km2

Localização: Meio Oeste
Catarinense
Cidades próximas -

Caçador, Lebon Régis e

Curitibanos
Hotéis: Hotel Fralburqo
Fone: (49) 3246-2797
Hotel Renar: (49) 3246-
2133 '

Eventos: Enfrute -

Encontro Nacional
Fruticultura de Clima
Te.mp.; Expofrai, Semana

Farroupilha,
Natal no Lago.
Principal atividade
econômica - Fruticultura
com destaque para a

maçã
Principais etnias:
Cabocla, Alemã e Italiana
Clima: Temperado
Distância de Canoinhas:
'175 km

Dispõe de 30 mil m2 de área, sendo 2, 5 mil m2 de área
construída. Oferece visitação ao Santuário e à Igreja. O Santuá
rio é composto por uma Imagem Sacra no seu centro, rodeada '

por lrnaqens de pessoas. Há uma pequena queda d'água e ban
cos. Local ideal para meditação e orações, tudo a céu 'aberto. Em
função da Santa e do Santuário há uma romaria anual com cerca

de 10 mil participantes. No entorno do Santuário há uma infra-
.estnrtura de banheiros, água potável, churrasqueiras com co

"bertura e campo de futebol suíço .
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Larissa

\
Hoje, a bela garotinha Larissa dos Anjos, filha de Wilmar e

Cleonice, está completando mais um ano de vida.
Seus pais, que lhe amam muito, se orgulham de ter em você,

um grande motivo para serem felizes. Parabéns!

•

Domin 5, .� uma datámuiio especia/..
'.

garotinho
Vitor completa 3 aninhas, .ao lado da mamãe e do papai
e demai� familiares. Todos desejam um feliz aniversá
rio, muitos. anos de vida repletos de saúde e que você

seja sempre esta criança alegre e Parabéns!

C/eiton e Daiane
Completando três anos de namoro, o casal Cleiton e

Daiane. Desejos de felicidades e que o amor entre
vocês cresça cada vez mais. Psrebénst

.»

Suéllen Pangratz
Parabéns a Suéllen Pangratz que aniversaria domingo,
25. A você, desejos de sucesso e multes realizações

em sua vida. Felicidades!

Click
Na foto, Lizandra de Canoinhas, e um dos DJ's mais caros

do mundo, Eskimo, na Chemicall Music Fest em Curitiba,
no dia 18 de março. Ela foi no evento, acompanhada por
seus amigos Paulinho e Micheli e o namorado Roni. Entre
20 mil pessoas, foi a única pessoa da platéia a ficar ao

lado do britânico mais famoso do trance musico

Marielye Célio
No domingo, 18, o casal Célio Roberto de Lima e

Mariely Ceievi trocaram alianças firmando compromis-
so perante Deus, na Igreja do Evangelho

.

Quadrangular. No mesmo dia, Mariely desceu as

águas recebendo a bênção do Batismo por meio do
pastor Antonio Marcos de Lima. "Que Deus esteja
sempre com vocês, mas que acima de tudo vocês

estejam·sempre com Deus."

Aniversariantes
01/03 Elenice Metzger
05/03 Oaiane Francis Wardenski
05/03 Pedro Kitzberger
13/03 Leonilda da Silva Rincon
16/03 Atilla Gaione
18/03 Evaldo Leal de Barros
18/03 Evaldo Leal de Barros Júnior
20/03 Valdemar Rocha
22/03 Rosangela Metzger
25/03 Cândido lamazaki
31/03 Roffe Guenze

Visile-nos anolo
ao Doces e 'ri80186

I daiS às20 horas

FOI&: 3&22�225

Dose Dupla'
Aniversário da nossa colunista de Bela Vista

do Toldo e rainha da 2ª Agrofest.
Priscila Wagner completa idade nova junto

.

com o afilhado Wagner Andre Cavalet que
completa 1 aninho, na terça-feira, 27.

Formatura
Parabéns a Ana Paula Schnaider que hoje se forma
em Direito, pela Uni Brasil, em Curitiba. Seus pais,
Maria dó Carmo e Edejalme Schtieidet; felizes por
este momento, desejam-lhe sucesso em todos os

passos de sua vida.
•

. '
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Santa Catarina libera
videoloteria; União contesta
Em Canoinhas foram apreendidas mais de 200 máquinas caça-níquel

CANOINHAS - As casas que
mantêm as máquinas caça-níqueis
poderão reabrir em Santa

Catarina, no que depender do
decreto n° 076, assinado pelo
governador Luiz Henrique da
Silveira no dia 16 de fevereiro.
Os estabelecimentos vão precisar
de uma nova licença da Compa
nhia de Desenvolvimento do Es
tado (Codesc). A regulamentação
não prevê autorização para que
os bingos voltem a operarO pro
curador da República em

Blumenau, João Marques
Brandão Neto, lembra que é
inconstitucional qualquer lei es
tadual que trate de sorteios. O
assunto, segundo ele, compete à
esfera federal.

O delegado regional de

Canoinhas, Altair Muchalski dis
se que não irá liberar as mais de
200 máquinas caça-níquel que
estão num barracão construído
nos fundos da Delegacia, enquan
to não receber uma determinação
superior.

Pesando. cerca de 36 tonela
das, as máquinas deram muito

serviço a Polícia Civil de
Canoinhas. O teto do primeiro
pavimento da Delegacia chegou

. a apresentar rachaduras devido a

presença das máquinas no segun
do piso. Sem ter onde colocá-las,
o delegado optou por construir

200 máquinas caça-níqueis podem ser devolvidas pela polícia de Canoinhas

um barracão nos fundos da De

legacia para abrigá-las.
destituída da função e, aparente

.

mente, a atividade poderia ser

exercida de forma legal.
Porém, a grande parte dos

promotores conferiam contra

venção aos empresários do
ramo, já que, como não havia
mais lei, nem órgão fiscalizador,
a atividade não poderia ocorrer.

O resultado disso foi o

lacramento de diversas máqui
nas em bares e lanchonetes no

Estado.
Um projeto que está parado

no Congresso, deve por fim a

discussão, atravancada agora pelo
decreto de LHS.

LONGA DISCUSSÃO
Em setembro do ano passa

do, o Supremo Tribunal Fede
ral julgou inconstitucional a Lei
3.812, de 3 de março de 1966 e

a Lei Complementar 284, de 28
de fevereiro de 2005, que per
mitiam a Santa Catarina legis
lar sobre os jogos eletrônicos
como a videoloteria e os caça
níqueis.

Com a decisão, a Codesc,
que atuava na fiscalização e re

gulamentação da atividade foi

Abandono de
Emprego

A empresa LAERCIO DE
PAULA EPP, CNPJ/MF 86.944.725/
0001-53, com sede à Rodovia SC
303, s/n", Bairro Barra Grande,
Três Barras SC, solicita o compa-

I recimento no prazo de 3 dias
I (três) de LlNDOMAR VIEIRA MA
,
CHADO, portador da Carteira de
Trabalho e Previdência Social na

47204, série 00022, a fim de re

gularizar a sua situação trabalhis
ta. O não comparecimento carac

terizará abandono de emprego,
rescisão de contrato de trabalho
nos termos do Art. 482 letra I, da
CLT.

Canoinhas/SC, 21 de março
de 2007.

TODAS AS SEXTAS·FEIRAS NAS BANCAS

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada, calos, ver ruqas,
micoses, pés diabéticos, tudo se

resolve na�t.
temos também h idr-ata çâo, pé
completo e palmilhas pa.ra seu

conforto

Rua: Gil Costal 110 fone 3622 ..1606

SOCIEDADE RECREATIVA
E ESPORTIVA BELAVISTA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O presidente da SOCIEDADE RECREATIVA E ESPORTIVA BELA VISTA

no uso de suas atribuições estatutárias, CONVOCA todos os associados
da entidade (quites com a tesouraria), para se reunirem em assembléia geral
ordinária a ser realizada no dia 29 de março de 2007, na sede social, ás
19:00 horas, em primeira convocação, e trinta minutos depois em segunda
convocação, com qualquer número de associados, visando a seguinte
ORDEM DO DIA:

1- Prestação de Contas de março de 2005 à março de 2007;
11- Admissão de novos Sócios;
III-Eleição e posse da nova diretoria e conselho fiscal;
IV- Assuntos Gerais.

Para tanto, pede o comparecimento de todos os sócios.

Bela Vista do Toldo; 15 de março de 2007.

Alexandro Tisczka
Presidente

FELIZANIVERSÁRIO:
23-03 Marisete Castro
23-03 Rakelli Krauss
27-03 Augusto Vicente
27-03 Priscila Atais Wagner
27-03 Wagner André Cavalet

28-03 Cristiane M Gomes
dos Santos
29-03 Alvacir Sabatke
29-03 Tiago Schinchak
29-03 Samara Küchler

Felicidades
"Sonhar vale a pena para aqueles que
acreditam em sua realização. Desanimar no
caminho é perder a esperança de que um dia
se possa ser feliz. O que realizamos, nunca é
tão belo quanto o que nunca pensamos em
sonhar com elas".
Feliz Aniversário é o que deseja hoje sua mãe
Elenice, pai Adeodato e todos os seus

amigos.

. Dose Dupla
Neste dia 27 também estará completando idade nova Wagner André El

a minha colega Priscila Ataís, de todos os seus colegas e também eu,
p.

Daya, os votos de muitas felicidades em suas vidas.

"Tudo.ne vida tem um propósito ...

Por mais simples que possa parecer,
nada acontece por acaso. Seja uma folha
que cai, ou um simples pássaro que voa.

Tudo tem uma razão, um motivo, um
propósito...E sabe qual o meu propósito

nesse momento?
Tentar lhe dizer em poucas palavras,

o quanto você é especial!!
Especial pra Deus, pra sua família, seus

amigos... Afinal, amigos são como

pedras preciosas:
Quem não tem quer ter, e quem já tem,

jamais quer perder."

Parabéns
Neste dia 15 de março comemorou seu segundo aniversário o

..e
pequeno Matheus Vinicius karvat.

Felizes e Apaixonados

No dia em que você nasceu os anjos tristes
por sua partida entoaram hinos harmoniosos

e angelicais, era uma despedida entre
irmãos. Anjos de asas transparentes, anjos
sorridentes, que juntos brincavam no céu.
A separação doía; não queriam ficar longe
de você, anjo travesso e feliz, foi então que
tiveram uma idéia; em cada ano de vida

terrestre, um desceria e ficaria ao seu lado,
assim a cada ano um deles lhe faria

companhia, aproveitando para matar a
saudade.

A idéia foi aceita e festejada por todos,
depois daquele dia você nunca ficou só.
A cada novo aniversário, um anjo desce e

fica a seu lado. Sua proteção sempre foi
muito grande, porque nada é mais forte que

a pureza dos anjos.
Agora no seu aniversário, dia da troca da

guarda, seu pai Marlon José Karvat e sua �1
mãe Tatiana Fernandes Correa Karvat lhe

desejam muito amor, carinho, saúde, paz e

muita felicidade.

Cris Massaneiro
& Dirceu Vitor

A eles, muitas felicidades.
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Irineópolis promove
desenvolvimento sustentável
Objetivo do Banco do Brasil é incrementar a geração de
trabalho e renda com diversificação de culturas

lÚCIO C'OlOMBO

IRINEÓPOLIS Fábio
..Konopka, 24 anos, fumicultor da
localidade de São Sebastião do Bom
Retiro é o primeiro agricultor do
município contemplado com finan
ciamento do Banco do Brasil para a

formação de pomar de maçã, a

exemplo do modelo que deu certo

no município de Monte Castelo.
Embora o valor total do projeto para
uma lavoura permanente de um

hectare seja de R$ 25 mil, Konopka
financiou apenas R$ 17 mil. O juro
é de 3% ao ano, com quatro de ca

rência e cinco anos para quitar a
dívida. "Ele vai começar a pagar

somente no ano de 2.011, comenda
o gerente da agência local do Ban
co do Brasil, Jair Paulo Schussler".

De acordo com o engenhei
ro agrônomo Jânio José Seccon,
criador da variedade de maçã
Castel Gala, o clima da região é

propício para o cultivo da fruta,
"e será, sem dúvida, um fator
determinante para a diversifica

ção da atividade agrícola, com
objetivo de erradicar a plantação
do fumo". O projeto de incenti
var o cultivo da maçã no muni

cípio de Irineópolis amadureceu

depois de um longo processo de

mobilização de representantes do
Sindicato dos Produtores Rurais,

prefeituras de Monte Castelo e

Irineópolis e o Banco do Brasil.
A primeira reunião foi em

Monte Castelo, dia 17 de outu

bro do ano passado, com pales
tra proferida por Seccon, que
mostrou o processo de plantio e

cultivo da maçã CastelGala, uma
nova variedade que se adapta per
feitamente às condições do cli
ma e do solo do Planalto Norte
Catarinense. Depois, em 23 de

outubro, oito agricultores interes
sados no plantio da fruta, parti
ciparam de um curso do Senar,
de formação de pomares, na sede
do Sindicato dos Produtores Ru
rais de Irineópolis, ministrado

pela engenheirada Epagri, escri
tório de Monte Castelo, Darana
Tramujas da Silva.

MODELO DE NEGÓCIO
O gerente da agênciado Banco

do Brasil em Irineópolis, Jair Paulo
Schussler, disse que o Desenvolvi
mento Regional Sustentável, "é uma
estratégia do Banco do Brasil S.A.,
baseado em um modelo de negócio
que tem por objetivo geral trabalho
e renda de forma sustentável, in
clusiva e participativa". Ele expli
ca que a atuação do BB visa forta-

o agricultor
Fábio Konopka
assina o contrato
de financiamento,
na presença dos

pais e do gerente
do BB Jair Paulo
Schussler

lecer o associativismo, a agricultu
ra familiar, os mini e pequenos em- .

presários formais e informais, além
das cooperativas populares. "É, em
síntese, o apoio com urna visão de
cadeia de valorizar o desenvolvi
mento-de atividades produtivas
identificadas com a vocação das
mais diferentes regiões, com respeito
à cultura, tradições locais, nível de
organização dos envolvidos em to

das as suas etapas e potencialidades,
de modo a implementar ações vi
sando o desenvolvimento sustentá
vel e a inclusão social".

que acontecerá neste sábado, 24, a partir das 14 horas, no salão
de festas da Igreja Matriz Senhor Bom Jesus. Hoje à tarde, esta
rão à venda pães e coques assados em forno à lenha, com o

mesmo objetivo.
Colabore com esse evento com fins filantrópicos. Você terá

sua recompensa, com certeza!

Amanhã, às 15 horas, o prefeito Wanderlei Lezan (PMDB),
inaugura a segunda ponte construída em alvenaria durante o ��u
mandato. Para o ato, está confirmada a presença do secretano

do Desenvolvimento Regional de Canoinhas, Wilson Pereira. A

ponte custou R$ 50 mil, com recursos do Estado e contrapartida
da prefeitura de Irineópolis. Resolve definitivamente o proble�a
de dezenas de famílias de agricultores das comunidades de RIO

Branco, Rio Vermelho, Santo Antônio 2, entre outras, para o es

coamento da produção agrícola com mais segurança. E a realiza

ção de mais uma obra do compromisso assumido no plano de

governo de Wanderlei Lezan/José Cocharski.

I. Caritas

PT reúne militância

Amanhã, o Partido dos Trabalhadores de Irineópolis,
recepciona seu maior líder, o deputado estadual Pedro Uczai (foto),
que será palestrante no encontro municipal da militância e simpa
tizantes do PT, no salão de festas da capela da comunidade de
Santo Antônio, das 9 às 11 horas. O tema da palestra do profes
sor, assessor de pastorais, filósofo., teólogo e escritor, será a

"Caminhada do Povo, Fé e Política".
A pauta da reunião plenária a partir das 14 horas, versará

sobre a Relação do PT com a Administração Municipal, Análise da
conjuntura política Municipal, Estadual e Nacional, Planejamento
Municipal do PT e um debate sobre o Programa de Aceleração do
Crescimento (PAC), que o presidente Lula pretende implantar em
seu segundo mandato.

Foi criado no dia 24 de fevereiro, em assembléia realizada no
Centro Comunitário do bairro São Francisco, o Caritas Bom
Samaritano de Irineópolis. Na ocasiãó foi aprovado o estatuto �
foi escolhida a primeira diretoria, com Cléris Mauro Schafaschekl
na presidência; Maria da Luz Cordeiro, vice-presidente; 1 ª se�re
tária Wilze Carla; 2ª secretária, Luciane Cocharski; 10 tesoureiro,
Ros� Schafascheki e 2ª tesoureiro, pe. Silvio Marciniak. A entida
de tem o objetivo de elaborar projetos visando angariar fundos
para ajudar as populações necessitadas, instituições de caráter

filantrópico públicas e privadas.

Produtores de Leite
A Federação da Agricultura e Pecuária do Estado de SC

(Faesc) e o Serviço Nacional de Aprendizagem Rural (Senar),
programaram dez seminários regionais e cursos de qualificação
de produtores de leite do Estado. Os produtores dos municípios
da região do.Contestado participarão do seminário regional na
cidade de Canoinhas, no mês de maio, em data a ser definida. O
presidente do Sindicato dos Produtores Rurais de Irineópolis,
Ademir Galle, explica que haverá treinamento intensivo em três
etapas, com 16 horas cada uma, totalizando 48 horas de

capacitação com conteúdo técnico.

Recursos para o Gepoi
. A comunidade em geral, é convidada para participar e contri

buir Com uma obra de caridade das mais nobres. Trata-se de um

bingão com a finalidade de angariar recursos financeiros para o

Grupo Esperança Pacientes Oncológicos de Irineópolis (Gepoi),

Produtores de Leite II
Os instrutores do Senar, responsáveis pelo segmento leitei

ro participarão do curso de capacitação específica nas três áre
as do programa durante o mês de abril. Já os treinamentos para
produtores de leite começarão no mês de maio. A pauta do curso
de capacitação abrangerá a produção e manejo de pastagens,
manejo de gado leiteiro e qualidade do leite. Galle destaca que o

objetivo do programa de qualificação, "é reduzir os custos de

produção, melhorar a qualidade do leite e aumentar a renda do

produtor".

Bolo no Bingão
o Grupo da Melhor Idade Valões, que se reúnem nas tardes

da quinta-feira para um bingão, teve uma agradável surpresa no

encontro desta quinta-feira, 22, quando a jovem Daniele Benda
Antocheski, filha de uma das integrantes do grupo, Beti, chegou
com um bolo do seu aniversário para dividir com a turma. Ama
nhã, Daniele (foto) festeja a data na intimidade da fam Ilia e amiza
des mais chegadas.

DiaMundial da Água
o Brasil concentra 12% da capacidade dos recursos hídricos

mundiais. Tem uma disponibilidade de água estimada em 92·mil
metros quadrados por segundo, volume suficiente para abaste
cer um número cinco vezes superior à população mundial. A
abundância, no entanto, não significa que os brasileiros têm muita
água para gastar.

E você, o que tem feito para que haja maior conscientização
sobre o uso racional da água? ,

O Dia Mundial da Água foi criado pela Assembléia Geral da
Organização das Nações Unidas (ONU), por meio de uma resolu
ção em 22 de fevereiro de 1993, declarando todo o dia 22 de
março de cada ano, como sendo o Dia Mundial das Aguas (DMA), .

para Ser observado a partir de 1993.

,,-' - lUIiII'!UI$I$W _Edi] __
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Seminário da Une ·destaca
formação de parcerias

Prefeitura cria associação visando geração
de renda

eANOINHAS - A prefeitura
de Canoinhas, por meio da Secre
taria de Desenvolvimento Social
e da Fanu1ia, Centro de Referên
cia de Assistência Social (eras)
Região 1 e do Programa de Agri
cultura Urbana, está mobilizando
os participantes da Agricultura
Urbana e Núcleo de Panificação
para a implantação da Associação
de Grupos de Geração Alternati
va de Renda (AGGAR).

A Associação é um empreen
dimento solidário que está sendo

implantado com o objetivo de

gerar renda e, conseqüentemente,
melhorar a vida de seus partici
pantes. Os produtos originados da

AGGAR serão comercializados
em breve duas vezes por semana
na feira livre municipal que fun
ciona ao lado da Igreja Matriz e

na avenida Expedicionários em

um espaço cedido a Associação ao

lado da Loja Avenida.
Em reunião realizada na ter

ça-feira, 13, com a presença.de �

Zenilda Lemos, coordenadora do
eras 1, Alceu Oleskowski, coor
denador do Programa de Agri
cultura Urbana, da Emcon -

Une, que está assessorando a di
retoria em questões de legaliza
ção, ficou definido o uniforme

que será usado pelos integrantes
da Associação.

eANOINHAS - Acadêmicos, ,:'ii
�professores, funcionários de órgãos �

públicos e membros de entidades iS

e instituições da região discutiram
com cientistas e profissionais so

bre recursos e intervenções para o

desenvolvimento regional, no 1.°
Seminário' sobre Inovações
Socioeconômicas e Políticas para
o Desenvolvimento Regional, que
ocorreu de 15 a 17 de março, no
anfiteatro da Une, em Marcílio
Dias. O evento foi promovido pelo
Programa de Mestrado em Desen
volvimento Regional da Une
Canoinhas/Porto União.

Para o vice-coordenador do
Programa de Mestrado, professor
Dr. Walter Marcos K. Birkner, o'
Seminário ajudou o despertar da
consciência para a importância de

estratégias conjuntas entre o po
der público, a iniciativa privada e '

a Une. "Faltam ações associadas.
Nós já temos a reflexão sobre o

desenvolvimento regional. Tudo
aponta para a cooperação dos ato

res, falta apenas organização"..
As palestras abordaram expe

riências e perspectivas de caráter

Público assistiu à palestras sobre assuntos ligados ao desenvolvimento regional
multidisciplinar, considerando a

ciência, a inovação e a tecnologia.
Além de palestras! ocorreram ex

posições de experiências de ino

vação para o desenvolvimento re

gional e lançamentos de livros.
, Foram abordados no Seminá

rio temas como: agenda do desen
volvimento para o Brasil; O
BRDE como agência de fomento
e desenvolvimento; a Fapesc e a

pesquisa para o desenvolvimento;
a Lei da inovação; A descen

tralização político-administrativa
no Brasil; o impacto da pós-gra
duação stricto sensu no desenvol-

vimento regional; a economia so

lidária e a inovação no campo
da micro-prod�ção; o

agronegócio - inovações e

tecnologia para o desenvolvimen
to regional; o biocombustível e
suas perspectivas para o produtor
rural com o plantio de oleagino- ,

sas para a produção de biodiesel;
a perspectiva da empres� rural e a

operacionalidade da produção para
o biocombustível, bem como, o

Programa de Microbacias, a polí
tica habitacional, a agrome

teorologia, além das pesquisas das

empresas governamentais.

Une abre inscrições para cursos de
Inglês e Informática

há mais de seis anos em ""

Canoinhas e Porto União e tem
como objetivo auxiliar a comunida-
de no processo de aprendizagem
da informática.

O investimento no Teia é de R$
15 de taxa de inscrição e R$ 18 de
mensalidade. Já para o curso de In
glês, a taxa é de R$ 15 e a mensali
dade R$40.

CANOINHAS - A UnC
Canoinhas/Porto União está com ins
crições abertas para.o Cursos de
Extensão de Técnica de Ensino de
Informática Aplicada (Teia) e Inglês
Básico, direcionados à comunidade.
As inscrições devem ser feitas na

Coordenadoria de Extensão e Cultu-
ra.

O Projeto Teia é desenvolvido

�
�
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BALANCETE PATRIMONIAL
DOCUMENTO N° 2
Em 28_02.2007BALANCETE PATRIMONIAL

DOCUMENTO N° 2
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SICOOB/SC - CREDICANOINHAS
CARTA PATENTE: 819 CGC: 78.834.975/0001-02

INSTITUiÇÃO: COOP. DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS
SICOOB/SC - CREDICANOINHAS
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PASSIVO
CIRCULANTE E EXIGíVEL A lONGO PRAZO
DEPÓSITOS
Depósito à Vista
Depósito à Prazo

OBRIGAÇÕES POR EMP. E REPASSE
Obrigações por Empréstimos e Repasse
OUTRAS OBRIGAÇÕES
Fiscais e Previdenciárias
Fates
Diversos
Proagro a Recolher
PATRIMÓNIO LIQUIDO
Capital Social
Reserva Legal
Fundo Estabilidade Financeira
Sobras ou Perdas 10 semestre
CONTAS DE RESULTADO
Receita Operacional
(Despesas Operacionais)

30.308.614,
16.776.998,
2.456.782.
14.320.216,
11.307.410,
11.307.410,
2.224.206,

57.070,
265.074,

1.868.091,
33.971,

9.495.079,
5.792.912,
2.337.039,
680.000,
685.128,
286.181,

1.361.992,
(1.075.811,)

40.089.874,

ATIVO
CIRCULANTE E REALIZÁVEL A lONGO PRAZO
Disponibifidades
RELAÇÕES INTERFINANCEIRAS
Crédito Rural - Proagro à Receber
TíTULOS E VALORES MOBILIÁRIOS
TItulas e Valores Mobiliários
OPERAÇÕES DE CRÉDITO
Empréstimos e Tltulos Descontados
Financiamentos Rurais e Agroindustriais
(-) Provisão para Operações em ClD
OUTROS CRÉDITOS
Diversos
OUTROS VALORES E BENS
Outros valores e bens
PERMANENTE
'INVESTIMENTOS
Investimentos
IMOBILIZADO DE USO
Outras Imobilizações de Uso,
(Depreciação Acumulada)

38.359.029,
3.264.011,

18.510,
18.510,

8.741.955,
8.741.955,

25.007.015,
13.259.963,
13.510.688,
(1.763.636,)

840.098,
840.098,
487.440,
487.440,

,

1.730.845,
1.286.377,
1.286.377,
444.468,
726.722,

(282.254,)

�:

TOTAL DO PASSIVO

WILSONARRABAR
-Secretárío-

FRANCISCO GRESEU,!)':
- Presidente-

MARCIA MARIA KOfILER DE LIMA
-Contadera-

SAULO JACOB PATRUN[
-Gerente-

TOTAL DO ATIVO 40.089.874,
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Madeireiras buscam
reabilitação
Madeireiros vêem o plantio de pinus como uma alternativa
econômica para a região

CANOINHAS - Há mais de

dils anos, os madeireiros do Pla
nalto Norte vem sofrendo com a

política econômica do Governo.
Muitos já falaram até em fechar
as portas se Lula fosse reeleito.
Até agora, poucos chegaram a este'

extremo - ninguém de Canoinhas
-, mas os cortes em pessoal se con
figuraram em uma solução palia
tiva para evitar medidas mais drás
ticas. Os casos mais criticos estão
nas empresas exportadoras - a

maioria - que viram suas esperan
ças de dias melhores desaparecem
na crise cambial, juros altos, pe
sada carga fiscal e o não pagamen
to"dos créditos da Lei Kandir.
Os custos cada vez maiores dos
insumos principais - energia elé

trica, transporte, combustível, pes
soal e tributos '-, aliados à buro
cracia e à falta de infra-estrutura
adequada no País, deixam a situa

ção ainda mais difícil. As empre
sas não têm acesso a crédito e dei-

Plantio de pinus pode
•

reaquecer economia
to de pinus spp em pequenas pro
priedades rurais catarinenses.

Assim, lançou um projeto para
atingir aproximadamente 55 mil
fanu1ias de pequenos agriculto
res em 80 mil hectares, plantan
do 130 milhões de árvores em

quatro anos. O projeto, no en

tanto, está esquecido.
O empresário Hilton

Ritzmann defendeu o pinus em

artigo publicado no CN há duas

semanas, como "o principal ins
trumentojíe crescimento da eco

nomia, do desenvolvimento so

cial, da geração de emprego e

renda e, principalmente, da pre
servação do meio ambiente".
Ritzmann enfatiza ainda que a

àtividade reflorestadora de

pinus contribui para a redução
do impacto sobre as florestas
nativas. Um bom exemplo é o

trabalho desenvolvido há mais
de 50 anos pela divisão flores
tal da Rigesa, de Três Barras.

Pelo lado financeiro, plan
tar pinus spp no Planalto Norte
ainda é um atrativo, pois cada
árvore de pinus spp equivale a

um barril de petróleo (US$ 56).
Um hectare de árvores adultas

vale, em média, US$ 100 mil.

Atualmente, há uma preo
cupação que aflige os empre
sários do setor moveleiro no

Planalto Norte no que se refe
re à escassez da madeira de

pinus spp para os próximos cin
co anos. Pesquisas apontam
para a falta de matéria-prima
como principal' causa.

O que parece um problema,
na visão do empresariado, pode
ser considerado uma alternati
va para que as madeireiras vol
tem a aquecer a economia, com
prando pinus de terceirizados.

Um dos fatores para o plan
tio insuficiente de pinus está na

falta de incentivo fiscal, aliado
ao descrédito do setor.Apesar dos
grandes reflorestamentos que a

cada dia tomam conta de. áreas
antes utilizadas para a agricultu
ra ou de matas nativas, os ma

deireiros já estão conscientes que
poderá faltarmatéria-prima nesta

década. Para evitar a crise no

setor madeireiro e moveleiro, o
ex-governador de Santa
Catarina, Esperidião Amim

(PP), por meio da Secretaria de

Agricultura e Abastecimento,
tentou implantar um programa
paradesenvolver o reflorestamen-

Alta do dólar e redução da carga tributária são esperanças do setor

co. Ele não acredita mais em re

forma tributária, que apenas me

lhora um erro.

Para ele, é necessário um

novo sistema tributário, além de
uma reforma política que defina
o que é União, Estados e muni

cípios e quais as responsabilida
des de cada esfera. Enquanto isso
não ocorre, incentiva investimen
tos em tecnologia e mão-de-obra.

Os empresários apontam
como solução para seus proble
mas o aumento do dólar (para R$
2,50) e a redução do juro e das

alíquotas de importação. Desde o

início da crise, o faturamento caiu

pelo menos 25%.
Para o vice-presidente regi

onal da Federação das Indústrias
de Santa Catarina (Fiesc), Carlos
Ivanov Hristo, o quadro é crôni-xam de investir.

··Madeireiro não é vilão" tributária é baixa, o custo do dinheiro
também é baixo, não há excesso de en

cargos trabalhistas, a burocracia é pala
vra desconhecida.

O Brasil deve ficar de olho, pois de
vemos nos proteger em vários segmentos,
do contrário corremos riscos muito sérios.

ram radicalmente o parque fabril, a fim
de reduzir perdas e produzir mais. Para

ele, esta é a porta de saída da crise.Embora
tenha sido uma das empre

sas que menos sofreu o impacto da
. crise que assolou o setor nos últi
mos anos, a Fuck S.A. demonstra que é
na crise que se investe, especialmente em

marketing. Na semana passada, a empresa
esteve expondo suas portas e compensados
na 15: Feira Internacional da Indústria da

Construção (Feicon), em São Paulo. Geren
te de vendas da Fuck S.A., César Nascimen
to, avalia positivamente a presença da em

presa numa feira do porte da Feicon e de
fende a idéia de que é na crise que se faz
necessário o investimento. "Sofremos pou
co o impacto da crise porque comer

cializamos mais de 50% de nossa produção
no mercado interno", explica salientando ain
da que uma das soluções para a crise é a

tlIDudança de visão do setor. "Madeireiro não

é o vilão do meio ambiente", afirma. Acom
panhe os principais trechos a entrevista:

CN: Qual a saída do ponto de vis
ta governamental para alavancar o se

tor madeireiro?
Nascimento: Melhoramentos na

infra-estrutura, serviços públicos, dimi
nuição da carga tributária, mudanças nas

leis trabalhistas que proporcionem incen

tivo a criação de novos postos de traba

lho, diminuição da burocracia. Resumin
do tudo isto se chama Custo Brasil.

CN: Qual o futuro que o senhor vis
lumbra para a indústria da madeira?

Nascimento: A industria da madeira
ainda precisa de uma maior valorização
como segmento econômico, urge uma

integração maior dos órgãos que dão ru

mos para a mesma. Da mesma forma a

gestão administrativa, a organização do

empresariado, precisa mudar para que ela

passe a figurar com mais força e tenha o

espaço que merece. Para que isto ocorra é
necessário mais cooperação. Um exemplo
de força é o da indústria automobilística.
Para o financiamento de um automóvel, o
crédito é liberado em 24 horas, ao passo
que para a construção de uma casa, muitas
vezes 1/4 do valor do automóvel, leva-se
até seis meses para liberação.

Precisamos quebrar o paradigma de

que o madeireiro é aquele que destrói o
...

'

_

meio ambiente, hoje mais de 80% dos .'
nossos produtos são ecologicamente cor

retos, e isso precisa ser divulgado.
A madeira sempre será o diferencial

em qualquer construção, aquele toque
especial, portanto vejo um futuro promis
sor, através dos produtos ecologicamente
corretos e de uma gestão revitalizada.

Nascimento: 80% dos produtos ecológicos
Nascimento: Tratando-se de uma feira

internacional, você expõe seu produto para
praticamente todas as regiões do mundo,
abrindo assim novas fronteiras de negócios.

.

Desta forma, você melhora tuas pers
pectivas tanto internamente como exter

namente em todos os sentidos, melhoran
do além dos negócios, adq-uirindo novos

conhecimentos, podendo melhorar todo

conjunto de seu negócio, dentro de uma

visão sistêmica.

CN: A indústria deve acreditar na
alta do dólar?

Nascimento: Recentes indicadores da
economia brasileira dão sinais de retomada
da atividade, à medida que os juros con

tinuam sendo reduzidos. Já a economia
mundial parece se inclinar em direção a

uma desaceleração apenas gradual, depois
de diversas referências nos Estado Uni
dos afastarem a possibilidade de recessão.

Estes dois componentes tornam difí
cil a previsão para o comportamento fu
turo do dólar.

Agora, no curto prazo, uma total cor

reção desta. subvalorização do real parece
pouco provável.

Correio do Norte: O senhor con
corda que é na crise que se faz necessá
rio o investimento?

Nascimento: O empresário não tem

poder para mexer no preço internacional,
mas pode fazer uma reengenharia em sua

estrutura. Hristo (Carlos Ivanov Hristo,
também presidente do Sindimadeira) res
salta que não se pode ter medo de inves

tir. Nestes quase três anos de crise, a sua

empresa vendeu muitas máquinas para
madeireiras da região. Algumas muda-

CN: Chamou atenção na Feicon, a
presença de chineses. O senhor acha que
eles são uma ameaça a nossa economia
como um todo? Não seria o caso de o

nosso governo criar salvaguardas aos

produtos chineses?
Nascimento: A. China hoje é uma

ameaça global, todas as econornias estão
de olho nela. A diferença deles é que tem

um baixo custo de produção, pois a carga

CN: Quais os frutos esperados de
uma feira como a Feicon?
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Adolfo Lopes de Magalhães, popular Adolfinho, conta a rotina de
uma família de 21 irmãos e as insólitas e emocionantes
histórias como motorista da Saúde canoinhense por 19 anos

Quando
Adolfo Lopes de

Magalhães, o Adolfinho,
sai na rua, é uma festa.

C enta um aqui, outro ali,
pára para conversar com este,

aquele, pergunta sobre a família,
os filhos, o trabalho. Parece co

nhecer todo mundo e todo mun

do parece lhe conhecer. A popu
laridade de Adolfo é fruto de 19
anos de serviços prestados como

motorista da Secretaria munici

pal de Saúde de Canoinhas. Uma

profissão que Adolfo demonstra
adorar. "Sou muito feliz com o

que faço", garante.
Nascido de uma família de

21 irmãos, dos

quais ele é o caçu
la, Adolfo traz de
casa a virtude que
o tomou popular -

a simpatia e res

peito ao próximo.
"Gosto de ajudar
as pessoas, assim
como meu pai, que
era um homem
muito correto, nos

dava muitos con

selhos", afirma. E
olha que não foi
uma tarefa fácil educar 21 filhos.
Para dormir, a grande casa da

família tinha um sótão com 21

camas. A mesa das refeições era

enorme, aliás, tudo em escala
macro. Os pães eram enfornados
em 20 por vez. Para complicar
ainda mais a situação, a família
vivia na comunidade interiorana
de Putanga, mas Adolfo e outros

dois irmãos, nasceram em

Joinville, para onde a família foi
morar depois da aposentadoria do

patriarca, que passou a vida na

roça. Mas Adolfo não se queixa.
"Éramos muito unidos, até hoje
mantenho contato constante com

os irmãos vivos", conta.
Como precisava ajudar a fa

mília, Adolfo se limitou a estu

dar até a 3: série do 1.0 grau.
Em 1975 chegou a

Canoinhas para trabalhar como

garçom no Clube Canoinhense e

na Sociedade Beneficente Ope
rária (SBO).

VIDA EM CANOINHAS
Da vida de garçom, Adolfo

lembra dos carnavais do Clube
Canoinhense e dos bailes sociais

da SBO, onde se apre
sentavam grandes bandas
e orquestras.

Depois de 15 anos

trabalhando como gar

çom, Adolfo passou no

concurso para motorista
da prefeitura de Ca

noinhas, onde já comple
tou 19 anos de trabalhos

sempre prestados na Se

cretaria de Saúde.
Desta longa jorna

da, Adolfo conta histó
ria impagáveis, .como a

de um rapaz que se afogou ao

engolir a própria ponte dentária.
Ao chegar com ele no Hospital
de Joinville, Adolfo ouviu do
atendente que não seria possível
internar o pobre homem e que
ele deveria ser levado para
Curitiba. Entendido das artima

nhas do sistema público de saú

de, um pouco antes de chegar no
Hospital do Cajuru, em Curitiba,
Adolfo parou a ambulância e

disse ao paciente que agonizava
para ele gemer bastante na fren-

te do médico, como se estivesse
sentindo a agonia da morte. A

estratégia deu certo e o paciente
foi operado em regime de urgên
cia.

A MORTE PEDE CARONA

Não foram poucas as vezes

que Adolfo teve de carregar de
funtos em sua ambulância.

Um fato dramático que
Adolfo testemunhou foi o de
um doente mental que foi
sedado para encarar uma viagem
de Canoinhas a Porto União.
No meio da viagem, no entan

to, o paciente acordou, entrou
em desespero, arrombou a por
ta da ambulância com um chu

te e se jogou no asfalto, mor
rendo na hora. A esposa do pa
ciente, que viajava no banco da

, frente com Adolfo, entrou em

desespero. "Fazer o que, nin

guém teve culpa", argumenta o

motorista.
Entre os casos tristes, Adolfo

lembra de um menino que o mar

cou bastante. A criança de uns 10
anos foi levada por ele para uma

consulta médi-
ca em Floria

nópolis. Ao

voltar, Adolfo
lembra que
conversou bas
tante com o

menino que
demonstrava

animação, com
seus problemas
de saúde prati
camente resol
vidos. No dia

seguinte, o me

nino foi brincar

Adolfo: "O amor à família e a Deus é a coisa mais importante que temos na vida"

nas proximidades de um poço,
acabou caindo e morrendo afo

gado. "A imagem dele feliz me

marcou muito", la
menta.

os pontos turísticos das cidades, tfj.

ajudo no que eu posso",' afirma.
Divorciado e pai de três fi

lhos - Juliana, Diego e Roberto

-, evangélico por convicção,
Adolfo se diz temente a Deus e

atribui a ele todas as coisas posi
tivas de sua vida. "O amor à fa

mília e a Deus é a coisa mais

importante que temos na vida",
garante.

Candidato a vereador nas úl
timas eleições, Adolfo não en

controu nas urnas a ressonância
a sua popularidade, mas não de

sanima. Em 2008 é candi-
e-

datíssimo. "Quero ajudar o povo,
sem brigas, o que importa é aju
dar", garante.

MUITOALÉM DE

UM [MOTORISTA

Adolfo se orgu
lha ao dizer que tra
ta os pacientes que
transporta como se

fossem de sua famí
lia. "Nunca os dei
xo sozinhos, entro
na sala do médico
se eles quiserem,
pergunto se está

tudo bem, mostro

Fone: 3622-1731

- Vestuário
- Presentes
em geral

.Rua: Basílio Humenhuk, 1238
- Material Escolar
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Morre ex-comnndcnte da
PM de Canoinhas
Sílvio Buba Cruz deixou o comando em agosto passado

Silvio, ao deixar o comando do 3° BPM

CANOINHAS - Morreu na

tarde de quarta-feira, 21, o ex"

comandante do 3.° Batalhão de
Polícia Militar de Canoinhas, te
nente coronel Sílvio da Buba
Cruz, 52 anos; Ele estava inter
nado no Hospital Maicé, de Ca

çador, desde 2 de fevereiro, de
pois de ter se ferido gravemente
em um acidente automobilístico

que o deixou paraplégico. A cau

sa da morte, no entanto, foi um
infarto no miocárdio, de acordo
com boletim do hospital.

Sílvio seria transferido na
.

semana que vem para o Hospital
da Polícia Militar, em

Florianópolis, onde daria conti
nuidade ao tratamento. Ele atua

va como comandante da Polícia
Militar de Caçador desde agosto
passado, quando deixou
Canoinhas.

Sílvio entrou na Polícia Mi
litar em 14 de abril de 1975 como

soldado no Corpo de Bombeiros.
Era da turma de oficiais forma
da em 1982, e foi promovido te

nente-coronel em 5 de maio de
2005. Serviu em OPMs da Capi
tal (4°BPM e Copom), Rio do

Sul, Herval d'Oeste, Canoinhas,
e por último em Caçador. O te-

nente deixa a esposa e dois fi
lhos.

O corpofoi velado na 2a

Igreja Quadrangular de Caçador,
no bairro Berger, e sepultado
ontem no Cemitério Municipal de
Caçador.

ACIDENTE TERIA SIDO
MOTIVADO POR BURACO
O acidente que levou Síl

vio a ser internado aconteceu no

sentido Caçador-Lebon Régis
pela SC-302, onde ele viajava
juntamente com a sua esposa,
Sandra, que conduzia o auto

móvel.

Depois de'perder o controle
devido a um buraco no asfalto, o
automóvel capotou. Sílvio e a

esposa foram encaminhados para
o Hospital Maicé com ferimentos

graves e passaram dias na Uni
dade de Terapia Intensiva (UTI).
Ele passou por uma complicada
cirurgia na coluna vertebral, onde
a lesão foi mais grave. A cirur

gia, no entanto, não conseguiu
reverter o processo de paraplegia.

Apaixonado pela poesia, Síl
vio mantinha um site na internet,
onde relatava sua história e pu
blicava seus poemas.

Q

Compr:oml's,s.O· ,

com 8 crescimentoI

Fusca cai no Rio Negro
P �t'...--.' -

ta d' d 'Iropríe a.!I�-S ava pescan o quan o o veicu o

desüzoü.pára o rio, afundando quatro metros

. Carro foi puxado por um cabo de aço colocado por bombeiros

TRÊS BARRAS - Saul

Becker, 47 anos, passou ppr um
tremendo susto na manhã de

quarta-feira, 21. Decidido a pes
car, ele estacionou seu veículo

Fusca, placas de Santo Antônio
da Platina-PR, às margens do
rio Negro, nas proximidades da

ponte da Divisa e, enquanto
pescava, foi surpreendido pelo
deslizamento do veículo que
acabou submerso pelo rio.

O Corpo de Bombeiros de
Três Barras foi chamado e de

pois de horas de trabalho, con
seguiu retirar o veículo da

água, com apoio do Corpo de
Bombeiros de Canoinhas. O
veículo chegou a afundar qua-
tro metros da altura do rio.

'

Os bombeiros fixaram um

cabo de aço no Fusca e por
meio de um guincho, consegui
ram retirá-lo do rio.

Samu dEtCanoinhas contará com
uma ambulância UTIMóvel

Apenas questões burocráticas precisam ser resolvidas para a vinda da ambulância
.

CANOINHAS - Dentro de alguns
dias Canoinhas estará recebendo
mais uma ambulância do Serviço de
Atendimento Móvel de Urgência
(Samu). Hoja omunicípio já conta com
uma Unidade de Suporte Básica
(USB), sendo que em breve será
entregue uma Unidade de Suporte
Avançada (USA).

- Na sexta feria, 16, esteve visi
tando a base do Samu em

Canoinhas, que fica junto ao Pronto
Atendimento Municipal, o Dr. Mauri
cio Benetton de Medeiros, coorde
nador do Samu Região Norte e Nor
deste, acompanhado pelo coorde
nador médico de Joinville Gilberto
Ziemermam e a secretaria municipal
de Saúde (em féria�) Teima Bley. A
visita teve como prioridade uma.vis
toria na edificação para a adequa
ção da estrutura que irá abrigar as
equipes da Unidade de Suporte
Avançada USA.

Hoje as regiões Norte e Nordes
te de Santa Catarina compreendem

. '25 cidades;o que CÓrresponde apro
ximadamente a 1,17 milhão de pes
soas beneficiadas com o atendimen-

to do Sarnu. Onie cidades possuem
a ambulância do tipo Unidade de Su
porte Básica, e três cidades contam
com as UTls Móveis, serviço que será'

.

oferecido também em Canoinhas.
Segundo o coordenador médi

co de Joinville, Gilberto Ziemerrnam,
é questão de poucos dias para que
a USA esteja atuando na cidade.
Ziemermam destacou que apenas
questões burocráticas referentes ao
veículo e seu registro no Ministério
da Saúde impedem a vinda imediata
da ambulância:

Já a secretária municipal de
Saúde Teima Bley, destaca que é
muito importante a vinda desta am

bulância a Canoinhas, além da
readequação do ambiente aonde-;
atuarão os profissionais da USA. Um "i

teste seletivo deve definir a equipe.
"Em breve iremos abrir as inscrições
para médico, enfermeiro e motorista
socorrista", afirma Teima.

'. :

SERVIÇO-
A população pode acionar o

atendimento do Samu Ror meio do
telefone de emergência 192.
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"Precisamos trabalhar a qualidade do ensino"
Secretária municipal de Educação, Maria de Lourdes Brehmer, comenta o Plano de Desenvolvimento da

Educação (PDE), anunciado pelo Governo Federal
-

CANOINHAS - Em mais um

dos agitados dias na Secretaria Mu

nicipal de Educação, a secretária Ma
ria de Lourdes Brehmer corre de um

lado para outro, "Não é fácil", reco
nhece ao lembrar que do QG da edu

cação canoinhense são controladas 32
escolas e 13 Centros de Educação In
fantil. São mais de 6,4 mil alunos

matriculados na rede pública. Entre
um despacho e outro, Maria de
Lourdes respondeu as questões da
nossa reportagem a respeito do PIa

no de Desenvolvimento da Educa

ção (PDE), que planeja medidas a

fim de otimizar o ensino fundamen

tal. (Leia box ao lado):

Correio do Norte: O Plano de

Desenvolvimento da Educação
(PDE), anunciado pelo presiden
te Lula na semana passada, prevê
uma classificação baseada em no

tas de O a 10 para a educação por
município. A senhora acha justa
esta classificação?

Maria de Lourdes: Acho que en

quanto um grande projeto nacional,
ele é justo. Existe investimento em

educação, mas precisamos trabalhar
mesmo a qualidade na sala de aula.

CN: O governo tem direito a

exigir dos municípios melhores

índices educacionais, levando em

consideração os investimentos

que tem feito na educação dos

municípios?
Maria de Lourdes: Com certeza,

porque nós somos uma federação.
Um-grande projeto de educação tem

de acompanhar o desenvolvimento
educacional de cada município. Tam
bém sou favorável e acho que preci
samos melhorar. Nos últimos 10

anos, houve uma luta para a inserção
de alunos na sala de aula. Esse au

mento prejudicou a qualidade. Ago
ra, nós precisamos investir todos os

nossos recursos e esforços para que a

qualidade seja melhorada.

CN: A instituição de umapro
vinha Brasil, com alunos de 6 a 8

anos, na sua visão, pode melhorar
a alfabetização no País?

Maria de Lourdes: Vai ajudar aque
les municípios que não têm esse ins

trumento de avaliação continuada. A

avaliação tem de começar desde o pri
meiro até o último dia de aula. Avali

ação é um processo de produção de

conlie�imento durante o ano todo.

No caso específico do nosso mu
nicípio, desde 2005 estamos produ
zindoinstrumentos de avaliação para
cada série, principalmente das séries

iniciais.

CN: O atual sistema de avali-

Maria de Lurdes: avaliação constante

áção, comparado ao sistema apli
cado em São Paulo, por exemplo,
em que há uma promoção auto

mática sem avaliação, é mais efi
caz?

Maria de Lourdes: Já tivemos este

sistema em Santa Catarina, chamado
de promoção automática, só era feito

avaliação no final do curso, e vimos

que para nós não deu certo. Precisa

mos, realmente, pensar com muita

responsabilidade num possível retor
no de um sistema semelhante por

que penso que ele provocou, em 20

anos, a decadência do nosso sistema

de ensino.

CN: É quase unânime o diag
nóstico de que o sistema está fra

cassando já na fase crucial da alfa
betização. A senhora concorda

com essa avaliação?
Maria de Lourdes: Está fracassan

do onde não são tomadas as provi
dências no sentido de acompanhar o
aprendizado dos alunos. No nosso

caso, fazemos um esforçomuito gran
de para que todos os nossos alunos

sejam alfabetizados. São duas pala
vras que nós temos de cuidar nas sé

ries iniciais - alfabetização, em que as

crianças têm o domínio das letras e

dos números e o letramento, que é

um processo mais lento, que ultra

passa as séries iniciais, perpassa todas
as séries e disciplinas.

Reconheço que temos de melho
rar muito, mas estamos procurando
estas melhorias. Neste ano adotamos
o sistema de oficinas com ós alunos

de I." série. Nesta semana tivemos

dias inteiros de esrudo por série. Na

continuidade faremos oficinas de 5:

a 8:.

CN: O município tem condi

ções de arcar com um piso salari

al de R$ 800 aos professores da

rede pública?
Maria de Lourdes: A região sul está

praticando um salário bem melhor

que outras regiões do País. Não tere

mos dificuldade em aplicar este piso
porque já temos um piso superior a

este valor (R$ 926,58 por 40 horas
semanais a professores com licencia
tura plena).

CN: O Plano prevê ainda a

constante capacitação de profes
sores da educação básica.A senho

ra sente a falta de aperfeiçoamen
to em nossos professores?

Maria de Lourdes: O conhecimen

to é dinâmico. A própria faculdade

não consegue resolver todas as difi

culdades de ensino e aprendizagem,
então o professor tem de estar em

constante aperfeiçoamento. Nós te

mos feito a nossa parte, mas é claro

que temos de fazer muito mais.

CN: O Governo prevê ainda a

concessão de bolsas para que os

professores da rede pública alfa

betizem adultos à noite. Isso não

onera os professores, invia

bilizando a capacitação e o prepa
ro das aulas?

Maria de Lourdes: Vejo isso de
forma positiva, já temos este Brasil

Alfabetizado. Isto já acontece, mas não
na proporção que oMinistério prevê.
Acredito que seja bom ao professor,
porque o que ele ensinou durante o

dia será repetido à noite, ajudando o

professor a desenvolver melhor sua

capacidade de alfabetizador.

CN: Qual sua opinião sobre o

Bolsa-Família. A senhora acha

que ela cumpre a função educaci

onal de manter as crianças na es

cola?

Maria de Lourdes: Manter as cri

anças na escola sim, isso é comprova
do pelo cruzamento de dados entre a

Secretaria da Educação e da Ação So

cial.

CN: Qual a avaliação que a se

nhora faz da educação na rede pú
blica de Canoinhas?

Maria de Lourdes: Sou suspeita
para falar, mas posso garantir que os

projetos que estamos desenvolven

do, estão sendo colocados em prática
com muita responsabilidade dentro

de cada unidade escolar, que tem au

tonomia pedagógica (para implantar
projetos). Estamos melhorando, mas

precisamos de avaliação constante.

São muitos alunos e, por isso, preci
samos ser muito justos e produti
vos.

,. O QUE PREVÊ O PLANO?

cazes, municípios terão financiamen
to para adotáelos
3 - Será criada uma Olimpíada da Lín
gua Portuguesa, visando estimular .o
ensino da disciplina nas escolas
4 - O Censo Escolar passará a

pesquisar informações também por
aluno

Municípios
1 - Criação de um indicador que dará
notas, de O a 10, a todos os municípi
os, levando em conta o exame que
avalia a qualidade e as taxas de re

provação
2 - Municípios com baixo indicador
serão convidados a assinar um ter
mo de compromisso para melhorar
as notas
3 - Será exigido que todos os alunos

sejam alfabetizados até os 8 anos

4 - Os diretores terão que ser esco

lhidos por mérito. Cada município terá
um comitê local para acompanhar se
a prefeitura está cumprindo com os

acordos
5 - Municípios com pior desempenho
terão ajuda para ampliar a jornada
escolar
6 - Criação do Prolnfância, com meta
de construção de 400 creches por
ano

7 - Renovação da frota escolar, isen
tando ônibus de impostos e criando
linhas de financiamento a juros bai
xos

Professores
1 - Será definido um piso salarial na
cional para o magistério. O valor, pro
vavelmente, será superior a R$ 800
2 - pormeio da expansão do ensino
à distância, todos os professores da

educação básica terão vínculo com

uma universidade para capacitação
e titulação

Alfabetização de adultos
1 - Haverá um limite de 20% de pro
fessores leigos nos programas de

alfabetização de adultos
2 - Professores das redes munici

pais e estaduais ganharão bolsa para
alfabetizarem adultos fora do horá
rio de aula

Avaliações
1 - Alunos de 6 a 8 anos serão ava

liados por meio do "Provinha Brasil",
com foco na alfabetiz-ação
2 - Sistemas privados poderão ser

avaliados e credenciados pelo MEC.
Se avaliações mostram que são efi-

Educação profissional
1 - Criação de 100 pólos de Institutos
Federais de Educação Tecnológicã
2 - Regulamentação do estágio, defi
nindo em que situações ele -é permi
tido e aplicando punições a empre
sas que desrespeitarem a lei

Fonte: MEC

:.;?

Terapeuta Naturista - ANTN nº 1023/ '

PSICONEUROIMULOGIA c

SOMOS O QUE PENSAMOS

Uma área recente da medicina - A psiconeuroimulogia, que estuda a

relação entre pensamentos, emoções, com-
-

portamento e o sistema imunológico do ho
mem, confirma cientificamente o que diver
sas tradições esotéricas sempre defende
ram: somos o reflexo do nosso mun

do mental.
Sentimentos positivos como o amor, a

fidelidade e a esperança são característi
'cas que estimulam nossa capacidade de
auto-cura.

O cérebro de uma pessoa depressiva libera grande quantidade de
neurotransmissores e peptídios, os quais também "deprimem" as células do
sistema imunológico. Qual é a reação entre a alma de uma pessoa, seus
pensamentos, emoções, comportamento e o sistema imunológico, respon
sável fundamental de sua saúde?

Durante décadas foram concentrados esforços internacionais em des
vendar detalhadamente os segredos das células imunológicas ( as respon
sáveis pela defesa do organismo como os glóbulos brancos). A conclusão
dos especialistas, no final, foi de que o sistema imunológico, depois de
cérebro, é o sistema mais complicado do corpo e se desenvolveu, a partir
de sua relação com inúmeros germes hostis, uma precisão letal.

Do resto- assim se pensava- ele era autônomo. Todas as células en
tendiam tão bem o seu serviço que nenhuma delas precisava de conselhos
de ninguém. De acordo com essa linha de raciocínio, pensamentos, emo
ções e tudo que acontecia na cabeça não tinha nada a ver com o sistema
imunológico.

Esse conceito estava em completa consonância com o paradigma
racionalista- cartesiano da ortodoxa medicina alopática. Ate pelo menos

400 anos o dualismo corpo- alma era axioma.segundo o qual as moléstias
surgem apenas por causa de deslizes no plano físico e não tem relação
alguma com a consciência. Quem acreditava que uma doença podia ser

causadas por influencias psicológicas, sociais ou
- ate mentais conseguia

no máximo sorrisos de desdém por parte dos médicos ortodoxos.
A psiconeuroimunologia, postula algo fascinante: tudo o que acontece no

cérebro é observado pelo sistema imunológico. Nos somos o que pensamos.
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Campo em busca de uma

alimentaCjão saudável
Estudantes receberam noções por meio de um Dia de Campo

CANOINHAS - A Escola
Básica Municipal do Rio do Pi
nho realizou na quinta-feira, 15;
a abertura oficial das atividades

.,
do projeto Busca de uma alimen

-íação saudável que está sendo
desenvolvido com o apoio da
Secretaria de Educação de
Canoinhas na unidade escolar.

A abertura se configurou num

Dia de Campo, após trabalho de

conhecimento, preparação e orga
nização com o técnico agrícola,
professores e equipe da direção.

O projeto foi procedido da

realização de uma ação coletiva,

em que toda escola recebeu
melhorias como jardinagem, hor
ta, plantio de grama e melhoria
de ambientes.

Na mesma oportunidade a

equipe da Escola de Rio do Pi
nho resgatou a história centená-
ria da canela-imbuia.

.

Bônus garante preço aagricultores familiares
CANOINHAS - Os agricul

tores familiares beneficiados com
créditos de custeio do Programa
Nacional de Fortalecimento da

Agricultura Familiar (Pronaf),
produtores de arroz, feijão, mi
lho, mandioca, soja e leite, já

podem usufruir de outra vanta

gem. O Governo Federal insti
tuiu o Bônus de Garantia de Pre

ços que está sendo repassado pelo
Banco do Brasil desde segunda
feira, 12.

Alevinos
A prefeitura de Canoinhas, por

meio da Secretaria de Desenvolvi
mento Rural, comunica que desde

quinta-feira, 15, até 16 de abril, está
. aceitando encomenda de alevinos.

.

Os interessados devem· entrar .

em contato pelo telefone 3621
7735, ou se dirigir a prefeitura no

horário das 8 às 12 horas e das
13h30rnin àsl5h30min.

Saú
Ho

A abobrinha é um fruto colhido ainda verde, pertencen
te à família Cucurbitaceae, assim como a melancia,
o melão, o pepino e a moranga. Quando deixado
na planta, o fruto se desenvolve até formar a
abóbora madura.
Originou-se no continente americano, do Peru
até sul dos EUA. É um fruto de fácil digestão,
rico em niacina, além de 'ser fonte de vitami
nas do complexo 8. Possui poucas caiarias.

COMO COMPRAR

,..
Os melhores preços de abobrinha italiana são encontrados de julho

� a dezembro e de abobrinha menina de setembro a janeiro.
Dois tipos de abobrinha são mais comuns no mercado brasileiro: a
abobrinha tipo menina, que tem o fruto com pescoço e a tipo italiana,
com o fruto alongado sem pescoço. As cores vão do verde bem

claro, quase branco, até verde médio com faixas de cor verde mais
escuro. Em alguns mercados, pode-se encontrar fruto de cor ama

rela forte e uniforme, que não deve ser confundido com o fruto
verde amarelecendo por estar velho.
Os frutos são muito sensíveis e se machucam com facilidade, apo
drecendo rapidamente nas partes machucadas. Por isto, escolha
os com cuidado, sem apertá-los ou danificá-los com as unhas, e

compre-os por último evitando que sejam amassados pelos demais
produtos no fundo do carrinho.
Escolha os frutos firmes, com a casca de cor brilhante, sem partes
escuras ou amolecidas. As abobrinhas devem ter no máximo 20 cm
de cumprimento. Quando menores são mais tenras e saborosas,
Quando já picada e embalada em filme de plástico deve obrigatoria
mente estar em. expositor refrigerado. Preste atenção no prazo de
validade e não compre se houver formação de líquido amarelado no
fundo da embalagem, o que indica que o produto está começando a

( se .deteriorar.

COMO CONSERVAR
Prefira comprar somente a quantidade necessária para consumir

logo, pois a abobrinha se estraga rapidamente, ficando mur

cha, com a casca sem brilho ou apodrecendo.
Quando em condição natural, os frutos devem ser mantidos
em local fresco e sombreado, por até 2 dias, sendo que na

época seca do ano este tempo pode ser ainda menor.

Na geladeira, podem ser conservadas por no máximo 5 dias.

Coloque os frutos sem lavá-los dentro de saquinhos de plásti
co, na gaveta inferior da geladeira. Se preferir lavá-los antes
de guardar, não se esqueça de secá-los com papel toalha ou

com um pano limpo. Se houver formação de gotículas de água
dentro da embalagem, recomenda-se perfurá-Ia com um garfo.
Para congelar, lave bem os frutos, seque-os e corte-os em

rodelas ou cubos. Coloque os pedaços sobre uma ban
deja ou vasilha aberta e leve-os ao congelador até que
endureçam. Em seguida, coloque os pedaços conge
lados em sacos ou vasilhas de plástico rígido e

retorne-os ao congelador.

COMO CONSUMIR
Não há necessidade de descascar os frutos

para utilizá-los. Pequenos ferimentos na casca, sem

apodrecimento, não comprometem sua utilização. Remova a

parte ferida com faca e utilize o restante. Os frutos são consu

mid�s com as sE?mentes quando estas estão bem pequenas e

macias.
.

A abobrinha pode ser consumida refogada no óleo ou azeite,
cozida em saladas frias, com suflê, frita à milanesa, recheada
com outras hortaliças, queijo, ovos cozidos ou qualquer tipo de
carne. Também pode ser usada como recheio de pratos assa
dos tais como bolo, pizza e pastelões.
Não há necessidade de cozinhar a abobrinha em excesso pois
ela fica mais saborosa e mais nutritiva quando mais consisten
te. Também não é preciso acrescentar água a não ser em

sopas e caldos, pois a própria água da abobrinha é suficiente
para cozinhá-Ia.
Quando a abobrinha está bem nova e pequena, pode ser ser

vida crua e ralada em salada ou com patês à base de ricota,
maionese ou requeijão cremoso.
Para descongelar, coloque-a em água fervente ou descongele
durante o preparo do prato, conforme a receita.

DICAS
Prefira comprar frutos com o cabinho, pois eles se conserva
rão por mais tempo. Incremente o sabor do macarrão acres

centadopequenos pedaços de abobrinha cozida ao molho. Os
seguintes temperos combinam com a abobrinha: alho, cebola,
pimenta, cebolinha verde, azeite, limão, vinagre, gergelim, man
jericão.

ABOBRINHA À BOLONHESA

Ingredientes
2 abobrinhas tipo italiana ou menina, de tamanho médio
cortada em fatias no sentido do comprimento
200 g de carne de boi moída
100g de lombo de porco moído
100g de lingüiça calabresà cortada em pedacinhos ou

desmanchada
1 xícara (chá) de tomate bem maduro, sem pele e sem

semente cortado em pedacinhos ou 1 lata de molho de tomate
1/4 xícara (chá) de manjericão picado
4colheres (sopa) de manteiga

'

5 colheres (sopa) de farinha de trigo
2 1/2 xícaras (chá) de leite fervido
1/2 xícara de parmesão ralado
1 cebola
1/2 xícara (chá) de vinho tinto seco

4 colheres (sopa) de azeite
Sal e pimenta do reino à gosto

I
I
I
I

Modo de fazer
I

Numa panela, frite a cebola em 2 colheres (sopa) de azeite eml
fogo baixo por 5minutos, retire e reserve. Aumente o fogo e I
na mesma panela, acrescente mais 2 colheres de azeite e Ifrite as carnes e a lingüiça. Depois que as carnes estiverem
fritas, junte o vinho tinto e deixe evaporar, acrescente os I
to�ates ou o m_olho de tomate.' o ma�jericão e tempere com sal]
e pimenta, abaixe o fogo e deixe COZinhar até o molho ficar Igrosso. Cozinhe as fatias de abobrinha em água e sal, até
ficarem macias, mas consistentes, escorra e reserve. Faça I
um creme com leite e farinha: numa panela, derreta amanteigai
e adicione a farinha misturando bem, acrescente sal e pimenta
e por último junte o leite devagar e mexa sem parar; após I
colocar todo o leite continue mexendo até o creme ferver e I
engross�r. Unte uma forma refratária e alterne: uma camada

I·de abobrinhas, uma de creme, outra de carne, até terminar os
ingredientes, cubra com queijo parmesão e leve ao forno pré- I

.

aquecido em temperatura moderada (180º) por 10 minutos. I
I
I

Sugestão: Se quiser pode servir sem levar ao forno. I
L �
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Reeducação Postural Global (RPG)
A causa daquela dor

que você vai sentir da

qui a alguns anos pode
estar se instalando ago
ra, enquanto você lê esse

jornal. Dependendo do jei
to que você senta, deita, ou
fica em pé no ônibus

sacolejando a caminho de
casa.

Quantas vezes você já não

ouviu alguém contar sobre aque
le dia inesquecível em que se abai
xou para apanhar alguma coisa no

chão e não conseguiu levantar mais?
A maior parte das dores que senti

mos nas costas é uma resposta aos anos de
má postura, uso incorreto da força e movi
mentos repetitivos que infligimos ao nosso

corpo.
E por má postura entenda-se não so

mente sentar errado, mas dormir encolhido
ou de bruços, levantar peso de forma in

correta, trabalhar e fazer todas as ativida
des do dia-a-dia com uma postura arredon
dada (cifótica).

A Reeducação Postural Global, mais co

nhecida pela sigla RPG, foi criada em 1980 pelo
francês Phillipe Souchard. É uma técnica utilizada
dentro da fisioterapia, que trata os desequilíbrios
posturais através de alongamento miofacial bus
cando a simetria corporal. Ela é baseada em três

princípios: individualidade (cada ser humano sente
e reage de maneira diferente); causalidade (a ver
dadeiracausa do problema pode estar distante do
sintoma, ou seja, a RPG remonta da conseqüência
à causa da lesão); e globalidade (não trata o corpo
por partes isoladas e sim como um todo).

A RPG leva em consideração que os múscu
los estão interligados em cadeias. Como estão
amarrados uns aos outros, de cima abaixo, é fácil
imaginar que um problema em princípio localizado
vá aos poucos se propagando. Ao perceber uma
pequena alteração na postura, é preciso notar guais
músculos passam por ali e para onde vão. E co

mum o sintoma estar bem longe da origem.
O objetivo é remodelar a musculatura de bra

ços, pernas, abdômen, tórax e pescoço, ou seja,

alongarmúsculos rígidos demais I
!

(encurtados) e fortalecer os que
se encontram flácidos (pois tem
que haver equilíbrio entre eles).

INela o paciente se limita a prati
car duas a três posturas, isso
porque cada uma delas é feita •

durante 20 a 30 minutos. Esse
tempo é um prazo para o cére
bro gravar um modelo corpo
ral novo, apagando-se os er

ros e as tensões do passa
do. O fisioterapeuta fica ao

lado, sem dar trégua, corri-
gindo cada milímetro que vai
se desviando da pose ori

ginaI. "A gente ajusta o

corpo o tempo todo, mas
não é um processo pas
sivo para o paciente. Ele

deve internalizar a nova postura."As posturas são
apenas oito, sendo que cada uma delas focando
determinados grupos ou cadeias musculares.

Esse trabalho é combinado com exercícios de
alongamento e respiração, determinados pelo pro
fissional de acordo com as necessidades de cada
um. Terminada a sessão, o aluno deve exercitar as
novas posturas no dia a dia e ter disciplina.

O número de sessões varia conforme as ne

cessidades da pessoa, durando aproximadamen
te uma hora cada.

O método pode ser indicado em todas as áre
as em que a fisioterapia atua, independente da ida
de do paciente. A técnica age contra dores
cervicais, torácicas e lombares; cifose (corcun
da); hiperlordose; desvios de coluna (escoliose),
joelhos e pés; hérnia de disco; dor lombar durante
a gravidez; lesões por esforços repetitivos; prote
ção contra os processos degenerativos articula
res (artrose); problemas estéticos (gordura locali
zada causada pela postura incorreta e celulite).
Em crianças e jovens, previne as conseqüências
da má postura.

A RPG põe a nossa máquina para trabalhar
bem; apenas com um trabalho simples, lento e sis
temático de conscientização e exercícios, corri
gindo a postura do paciente, ensinando-o a sentir
o próprio corpo, orientando-o no sentido de evitar
os erros do dia-a-dia que o levam ou levarão futu
ramente a sentir dor.

.

Temos que proteger nosso corpo em especial
a nossa coluna, para podermos atuar bem na nos

sa profissão, no esporte, no lazer e num cotidiano
vivido com prazer e qualidade por muitos anos.

o Distúrbio do Pânico habitualmente se
inicia depois dos 20 anos, é igualmente
prevalente 'entre homens e mulheres, por
tanto, em sua maioria, as pessoas que tem
o Pânico são jovens ou adultos jovens na

faixa etária dos 20 aos 40 anos e se encon
tram na plenitude da vida profissional. Nor
malmente são pessoas extremamente pro
dutivas, costumam assumir grandes respon
sabilidades e afazeres, são perfeccionistas,
muito exigentes consigo mesmas e não cos
tumam aceitar bem os erros ou imprevistos.
Os portadores de Pânico costumam ter ten
dência a preocupação excessiva com pro
blemas cotidianos, têm um bom nível de
criatividade, excessiva necessidade de es

tar no controle da situação, têm expectati
vas altas, pensamento rígido, são compe
tentes e confiáveis. Freqüentemente esses

pacientes têm tendência a subestimar suas
necessidades físicas. Psicologicamente eles
costumam reprimir alguns ou todos senti
mentos negativos, sendo os mais comuns o

orgulho, a irritação e, principalmente, seus
conflitos íntimos. Essa maneira da pessoa
ser acaba por predispor a situações de
estresse acentuado e isso pode levar ao
aumento intenso da atividade de determina
das regiões' do cérebro, desencadeando
assim um desequilíbrio bioquímico e conse

qüentemente o aparecimento do Pânico.
Depois das primeiras crises de Pânico, du
rante muito tempo os pacientes se recusam
aceitar tratar-se de um transtorno

psicoemocional. Normalmente costumam ser

pessoas que não se vêem sensíveis aos

problemas da emoção, julgam-se perfeita
mente controladas, dizem que já passaram
por momentos de vida mais difíceis sem que
nada lhes acontecesse, enfim, são pesso
as que até então subestimavam aqueles que
sofriam problemas psíquicos.

Os ataques de pânico são recorrentes

(voltam) e caracterizam essencialmente este
distúrbio. Essas crises se manifestam por
ansiedade aguda e intensa, extremo des
conforto, sintomas vegetativos associados
e medo de algo ruim acontecer de repente,
como por exemplo, da morte iminente, de pas
sar mal, desmaiar, perder o controle, etc. As
crises de ansiedade no Pânico duram minu-

tos e costumam ser ines

peradas, ou seja, não se-.

guem situações especiais,
podendo surpreender o

paciente em ocasiões va-
riadas. Não obstante, exis
tem alguns pacientes que

. desenvolvem o episódio
de pânico diante de

determinadas situ

ações pré-conheci
das, como, por exemplo, dirigindo automó
veis, diante de grande multidão, dentro de
bancos, etc. Neste caso dizemos que o Dis
túrbio do Pânico é acompanhado de
Agorafobia. A característica essencial de um

Ataque de Pânico é um período distinto de
intenso medo ou desconforto acompanhado
por pelo menos quatro de 13 sintomas físi
cos citados abaixo. O ataque tem um início
súbito e aumenta rapidamente, atingindo um

pico em geral em '10 minutos acompanhado
por um sentimento de perigo ou catástrofe
iminente e um anseio por escapar.

Os 13 sintomas físicos são os seguin
tes: palpitações, sudorese, tremores ou

abalos, sensações de falta de ar ou

sufocamento, sensação de asfixia, dor ou
desconforto torácico, náusea ou 'descon
forto abdominal, tontura ou vertigem, sen
sação de não ser ela(e) mesma(o), medo
de perder o controle ou de "enlouquecer",
medo de morrer, formigamentos e calafrios
ou ondas de calor. Os ataques que satisfa
zem todos os demais critérios, mas têm
menos de quatro sintomas físicos são cha
mados de ataques com sintomas
limitados.Os indivíduos que buscam os cui
dados médicos para Ataques de Pânico
inesperados geralmente descrevem o medo
como intenso e relatam que achavam que
estavam prestes a morrer, perder o contro
le, ter um ataque cardíaco ou acidente
vascular encefálico ou "enlouquecer", Eles
também citam, geralmente, um desejo ur

gente de fugir de onde quer que o ataque
esteja ocorrendo. A falta de ar é um sintoma
comum nos Ataques de Pânico. O rubor
facial é comum em Ataques de Pânico liga
dos a situações relacionadas à ansiedade
social e de desempenho.

Transtorno do pânico

•

Qualidade em 1 o

Não compre preço
Cornpre qualiClade

I

WagnerHaroldo Pelagio
urologia e gerontologia
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ugar
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Moto atropela erlançe de
cinco anos em Bela Vista
Criança sofreu afundamento de crânio e está internada em Joinville

CANOINHAS - Um aciden
te no final da tarde de segunda
feira, 19, na comunidade da Gra

lha, interior de Bela Vista do Tol
do, chocou os socorristas do Cor

po de Bombeiros de Canoinhas.
Uma motocicleta atropelou a

garotinha Franciéli Antichuk, de

apenas cinco anos. O acidente
ocorreu quando a criança volta
va da escola. Ela desceu do
microônibus e ao tentar atravessar

a rua foi atingida pelamotoci
cleta.

Segundo informações do

Corpo de Bombeiros, uma pro
fessora e outros populares socor

reram a menina, que foi entre

gue pelo condutor da motocicle

ta, e a estavam trazendo em um

veículo Gol quando a guarnição
os encontrou no centro de Bela
Vista do Toldo.

Assim que assurniram a situ-

Carro incendeia e dá susto em mecânico

fJ

CANOINHAS - Os bom
beiros de Canoinhas atenderam
na segunda-feira, 19, na rua

Frei Menandro Kamps, a ocor

rência de um incêndio em um

veículo.

Após o expediente, pouco
depois das 18 horas, um mecâ
nico aproveitou para realizar

um reparo em seu próprio veí
culo. O rapaz levou um grande
susto ao perceber que seu

Chevette, placas de Canoinhas,
estava em chamas.

O mecânico estava fazendo
uma solda, mas, segundo ele o

fogo não iniciou onde estava sol

dando, mas, em outra parte do

ação, os bombeiros perceberam
que a garotinha estava com afun
damento no rosto, sangramento
pelos ouvidos e suspeita de
traumatismo de crânio.

Franciéli mal chegou ao

Pronto Atendimento em

Canoinhas e logo foi removida

para o Hospital Regional de
Joinville.

A menina passou por proce
dimento médico e passa bem.

carro.

Os bombeiros conseguiram
controlar o fogo, mas, não hou
ve tempo de evitar que as cha
mas destruíssem o interior do
carro.

Por sorte, o mecânico saiu
ileso do incidente.

COLABOROU: BETO PASSOS

PolidaMilitar reclama da repercussão do
caso do 'monstro' de Canoínhas
Militares dizem que Polícia Civil levou o mérito
pela prisão, mas PM participou ativamente

CANOINHAS - A Associação dos
Praças de Santa Catarina (Aprasc) re
clamou da repercussão da prisão do
canoinhense Oscar Gonçalves do Ro
sário, que culminou no término do.ln
quérito que apurou a morte da peque
na Gabrieili Cristina Eichholz, de um ano

e meio, com requintes de crueldade.
O policial militar Aldo Jaison Sou

za, lotado em Joinvllle, teria sido peça
fundamental para localizar o suspeito,
no entanto, a Polícia Civil levou o mérito
pela prisão.

Aldo fez um relatório e entregou
para o comando do 8º Batalhão da PM.
"Estranho é o comando não se pro
nunciar sobre o assunto", disse o vice
presidente da Aprasc/Norte, soldado
Elisandro Lotin de Souza a reportagem
do jornal Diário Catarinense.

Segundo o soldado, a Polícia Mili
tar, enquanto instituição, tem sido alvo
de críticas na mídia, quando existem
denúncias de agressões e abuso de

poder. "Mas quando é para enaltecer,
ninguém fala nada", avaliou.
O comandante do 8º BPM, capitão
Eduardo Luiz do Vailes, limitou-se a

confirmar a colaboração da PM nas

investigações. O delegado regional de
Joinviile, Dirceu Silveira Júnior, também
reconhece a contribuição da PM, mas
não afirma que as informações do po
liciai Jaison foram fundamentais.

"Trabalhamos com informações. A PM
também colaborou, mas recebemos in
formações da comunidade, de propri
etários de comércio e lanchonetes tam
bém", afirmou Silveira.

Ao chefe do Estado-Maior do
CPNorte, tenente-coronel Calixto An
tônio Fachini, o delegado regional dis
se que os dados repassados pela PM
ratificaram uma informação que a Polí
cia Civil já tinha.

Segundo relatório do policial
Jaison, um dia depois da morte de
Gabrieili, ele já havia identificado o ho
mem que foi preso, acusado pelo as

sassinato.

POPULARES VISITAM TÚMULO
DE GABRIELLI

Diariamente a sepultura da pequena
Gabrielli é visitada por populares que não
se conformam com a forma brutal com a

qual a menina foi assassinada por Oscar
no dia 3 de março. O coveiro do cemitério

. conta que pelo menos umas quatro pes
soas perguntam todos os dias pela se

pultura da menina, fora as que vão direto
ao túmulo. Flores, bonecas e cartões dei
xados pelos visitantes, tomam conta do

pequeno túmulo. A mãe da menina ainda
não visitou o túmulo por dizer que lhe falta
coragem. Ela pretende, no entanto, visitar
o cemitério nos próximos dias.
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Final de semana movimentado!
.

Teremos um final de semana movimentado no esporte, quer na cidade, quer
no Interior.

Futsal
Como a equipe de Canoinhas classificou-se para a segunda fase da Copa

Santa Catarina de Futsal, teremos neste final de semana os seguintes jogos,
todos no Ginásio de Esportes Sagrado Coração de Jesus:

Jogos de ontem - São Miguel do Oeste x Curitibanos
Canoinhas x Santa Cecília

Hoje - às 19 horas: São Miguel do Oeste x Santa Cecília
às 20 horas: Canoinhas x Curitibanos

Amanhã - às 19 horas: Curitibanos x Santa Cecília
às 20 horas: Canoinhas x São Miguel do Oeste

Esperamos boas atuações da nossa equipe, jogando em casa. Com a torci
da a seu favor, as vitórias deverão acontecer. Bom público se fará presente
nestas três noites de um bom futsal. Valor do· ingresso, R$ 3.

A equipe vem treinando forte e deverá contar com a estréia de Fabiano
Gaúcho., oriundo da equipe de Nova Prata-RS.

Vôlei de areia
No domingo, 21, teremos o campeonato de vôlei de areia que foi adiado e

dele participarão 10 duplas masculinas, três duplas femininas e três duplas na

categoria juvenil masculino. Essa programação está prevista para as nove horas
da manhã com término previsto para as 17 horas. Esses jogos acontecerão no

Parque de Exposições Ouro Verde.
No domingo à tarde, mais Uma rodada do Campeonato de Futebol Interiorano,

sendo oito jogos válidos pela segunda rodada da primeira fase.

Em Felipe Schmidt: Felipe Schmidt x Real
Em Salto d'Água Verde: União São João x Flamenguinho
Em Rio do Pinho: Mirassol x Palmeirinha
Em Fartura: Milan x Pinheirinho
Em Rio dos Pardos: Avaí x Juventus
Em Pinheiros: Pinheiros x Barcelona
Em Entre Rios: Grêmio Entre Rios x Primavera
Em Marcílio Dias: Souza & Souza x Lagoa

I
Ainda no domingo, no Estádio Municipal, teremos rodada dupla, quando a

Fundação Municipal de Esportes e a Associação Canoinhas de Futebol dê Cam
po jogam contra equipes de Rio Negro-PR, pela Taça Werner Weinchultz, nas
categ_orias, pré-infantil e sub-17. Os jogos:

�s 9 horas: FME/ACFC x FMElRio Negro
As 11horas: FMElACFC x FMElRio Negro/Dipafer/DiskÁgua

Esses jogos serão uma atração diferente visto que se trata de jogos
intermunicipais. Canelamamas a presença dos senhores pais para incentivar a

garotada, valorizá-los.

Cqpa Libertadores
MACIONAL - Dois jogos envolvendo times brasileiros aconteceram na quar

ta-feira, 21. No Maracanã, Flamengo e Paraná propiciaram uma partida emocio
nante, principalmente na segunda etapa, visto que o placar ficou zerado no

primeiro período. Buscando o gol, as duas equipes se empenharam a fundo, gols
incríveis foram desperdiçados, bolas na trave, os goleiros fazendo grandes
defesas. O único gol só surgiu aos 41 minutos do segundo tempo quando Souza
escorou de cabeça uma bola levantada na área do Paraná.

Por sua vez, o São Paulo jogando no Estádio Victoria na cidade de

Aguascalientes (México) perdeu para o Necaxa por 2 a 1. O goleiro Rogério Ceni
perdeu um pênalti defendido pelo goleiro mexicano. Com essa derrota o tricolor
paulista perdeu a sua invencibilidade de 29 jogos.

Sexta-feira, 23 demarço de 2007

Equipe Canoinhas de Futsal iniciou ontem, em casa, a disputa pela 2a fase da Copa Santa Catarina de Futsal

Falcão quer uma estátua
JARAGuÁ DO SUL - O maior salonista de todos os tempos, Falcão (foto),

pediu ao prefeito de Jaraguá do Sul, uma estátua com a camisa 12. Pode ser um

busto ou uma placa, mas ele prefere uma está
tua. Se diz estar muito bem em Jaraguá, onde
está abrindo uma loja, lançando uma marca com

o seu nome, a Falcão Sports. Com seus dribles

imprevisíveis, malabarista com a bola nos pés, é
um tormento para os adversários. Diz ter aban
donado a idéia do futebol de campo, recusou
propostas do exterior. Há por parte da Confede
ração e das empresas que inyestem no futsal o
interesse que permaneça no Brasil. É um ídolo,
leva multidões aos ginásios onde a Malwee se

apresenta.
Acredito que o prefeito e toda a comunida

de de Jaraguá do Sul não faltarão com esse

pedido para perpetuar a imagem de Falcão. Ele
merece ser lembrado hoje, amanhã e sempre.

Seria interessante fazer uma estatística de

quantos gols Falcão fará até o dia que pendurar
seus tênis. Aí se faria uma placa anexada à estátua ou busto.

Leio em A Notícia que o prefeito de Jaraguá do Sul, Moacir Bertoldi, não
descarta a obra, sem esquecer os trâmites legais. A Câmara deve aprovar a
estátua.

Novidade em Três Barras
TRÊS BARRAS - O Internacional-RG abriu dia 19, em Três Barras, as inscri

ções para a Escola de Futebol Genoma Colorado. As inscrições estão sendo
feitas em dois locais: Extensão 01 da Escola João Pacheco de Miranda Lima para
os moradores do bairro São Cristóvão e ADC Rigesa para os moradores da sede
do município.

A Escola Genoma Colorado vai trabalhar com crianças e adolescentes na

faixa etária de 5 a 19 anos, nas qategorias fraldinha, pré-mirim, mirim, infantil e
juvenil.

.

A iniciativa é da prefeitura com o apoio de empresas do município.

Brasil goteía e Venezuela
NACIONAL - A Seleção Brasileira não teve dificuldades para golear a

Venezuela com o placar de 4 a O, dia 20, em jogo válido pela terceira rodada da
fase .final do Sul-Americano Sub-17. A equipe comandada pelo técnico Edgar
Pereira manteve o 100% de aproveitamento na etapa decisiva.

.0 B�a�iI saiu na frente. do placar logo aos 17 minutos do primeiro tempo. Aos
43mln Fabio ampliou, de cabeça. O terceiro gol saiu aos 14min, marcado por
Bernardo. Tales, aos 40min, definiu a goleada.

-

Com esse resultado, o Brasil chegou aos nove pontos e praticamente se

garantiu no Mundial da categoria, ainda neste ano, na Coréia do Sul. AVenezuela,
por sua vez, segue com três pontos. Na próxima rodada do Sul-Americano, o
Brasil joga contra a Colômbia, enquanto a Venezuela joga contra a Argentina. Os
dois jogos serão em Quito, na sexta-feira.

Tchau ...

Campeonato de
futebol

TRÊS BARRAS - O Campeonato
de futebol de campo de Três Barras
teve início dia 18 no campo da ADC

Rigesa. A equipe do Fuck goleou o São
Gabriel pelo placar de 5 a O e o Jubc Ai>'
passou fácil pelo Dal Pet aplicando uma

sonora goleada de 8 a O, O ADC Rigesa
venceu o Pinheirinho por4 a 2. São Cris
tóvão A e Tropical empataram em 1 a 1.

A segunda rodada'que deve
acontecer neste domingo tem os se

guintes jogos programados: às 10 ho
ras jogam São Cristóvão B x Jubc B;
às 13h30min se enfrentam Fuck x Dal
Pet. Fechando a rodada, às 16h30min,
Jubc A x Pinheidnho.

Esse campeonato é uma realiza

ção da Secretaria de Educação, Cultu
ra e Esporte, com apoio da ADC Rigesa
e Polícia Militar.

Tênis de mesa
Equipe de Tênis de Mésa da

'ADCR/ATTM/Três, Barras obteve um}\,
excelente desempenho na 1 ª Etapa do
Campeonato Catarinense que ocorreu
no fim de semana passado em Porto
União. Foram no total cinco medalhas
conquistadas em diversas categori
as, com destaque para a final do

ranking adulto, no qual o professor e
técnico Vanderlei Pereira enfrentou
Daniel Guise que em 2005 foi cam
peão dos Jasc em Chapecó. "Foi uma
participação que nos deixou muito fe
lizes, pois com oito atletas consegui
mos cinco medalhas, isso representa
um aproveitamento excelente, muito
superior as demais 'equipes que parti
ciparam", comenta Altair Silva, diretor
esportivo da ADC Rigesa.

CONFIRAOS 'RESULTADOS:
Campeão do rating e vice-cam- .:;

peão adulto: Vanderlei Pereira
3º lugar sênior: Altair Pinto da Silva
3º lugar rating: Halan Martins
3º pré-mirim: Igor Sudoski
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sexo no

confinamento
Um novo participan-

.

te entrou na terça-feira,
20, no BBB7. E o argentino Pablo Espósito, de 25 anos,
que foi importado do Gran hermano (versão argentina do
Big Brothel') para entrar na casa brasileira e agitar os
momentos finais do jogo.

Pablo, que foi o sétimo eliminado do Gran hermano 4
(ainda no ar, com oito participantes dos 18 iniciais), faz a
linha mulherengo e passou maus bocados na gincana,
sofrendo de abstinência sexual. Ele confessou aos cole
gas de confinamento que não conseguia viver sem sexo

e ficou famoso ao tomar banho pelado em frente às
.

câmeras.
Pablo chegou a emplacar um namorico com outra

participante, também já eliminada, chamada Silvina
Scheffler. Mas, apesar das insistentes investidas do moço,
nada de mais picante rolou entre os dois.

Em entrevista a uma revista argentina, os dois fala
ram sobre o caso. Questionados se continuariam com o

relacionamento, desconversaram, dizendo que mal tive
ram tempo de se reencontrar sozinhos desde que saíram

:i' do jogo..
Mas Pablo esclareceu seus problemas com a absti

nência. "A verdade é que me custou um pouco esse as

sunto, foi algo que não pude controlar. Me considero muito
sexual e não pude evitar a exposição. Felizmente, fora da
casa, dei adeus à abstinência", afirmou à revista, rindo.

NOIVO MORRE E NOIVA VAI PARA O ALTAR
COM O CADÁVER
Estava tudo pronto para o casamento, quando o rapaz se

acidentou. Inconformada com a morte do noivo, a noiva na hora
de ir para o altar mandou realizar o casamento com o corpo do
falecido a seu lado.

.

Tulsi Devipujak, a noiva inconformada, mandou sentar o recém
falecido em uma cadeira no templo e pediu que a cerimônia

prosseguisse. Os convidados entoaram .as preces e cânticos
dedicados ao matrimônio.
Os pais de ·Tulsi,. de 22 anos, no início se opuseram à realiza
ção do casamento. Mas vendo a determinação da filha,
acabaram concordando. Tulsi ganhou roupas e utensílios de
presente, como manda a tradição hindu. Terminada a cerimônia,
o noivo foi cremado.
"Em questão de minutos ela trocou o vestido de noiva pelo de
viúva", disse o policial K.M. Kapadia. "Ela s� recusou a liberar o

corpo para a cremação até que estivesse oficialmente casada
com ele", completou Kanadia.
A união macabra foi realizada na cidade de Anand, na índia.
Não foram informadas as circunstâncias da morte do rapaz.

ídia
Rafael AJmeida e Pérola Faria

assumem namoro .>

Eles esperaram o fim de Páginas da Vida, última
novela das 20 horas, para assumir o namoro.

Pérola Faria e Rafael Almeida, a Gisele e o Luciano
da trama de Manoel Carlos, apareceram na noite de se

gunda-feira, 20, juntinhas e felizes na pré-estréia para
convidados do filme 300.

"Depois da novela a gente teve tempo para se co

nhecer melhor e aí aconteceu", disse Rafael, 17 anos.

A química entre os dois era muito boa na telinha, e
todo mundo percebia alguma coisa no ar.

Sendo provavelmente o casal mais fofinho da trama,
surgiram naquele momento vários rumores de que estari
am namorando.

"É muito bom uma amizade colorida virar namoro",
confessou Pérola, 15 anos. "Ele é meu primeiro namora

do sério. O que rnais me conquistou foi a personalidade
romântica de Rafael", derreteu-se.

FAMOSOS E FALIDOS
��EL�§�Á �.@HARAM UMA NOTA, MAS HOJE, CONTAM MOEDAS·

ºª. Mi!{Rª§1 .Jª@k§�n
Em 2003, quando enfrentava
o processo que o acusava

de pedofilia, o cantor chegou
à beira da falência. Teve que
vender obras de arte e

colocar seu sítio Neverland à
venda

Q�. Whitney !i@Y§1@i'\
A cantora que já chegou a ter
uma fortuna na década de
1980, por causa das drogas
e do álcool perdeu tudo.
Correu o risco de ter a casa
leiloada e teve que vender até

objetos pessoais

BRITNEY SPEARS
Sem trabalhar desde que teve seu primeiro
filho, Sean Preston, de um ano e seis meses,
a princesiriha pop está com medo da falên
cia. Segundo um jornal inglês, ela já teria

gastado mais de 2/3 de toda sua fortuna,
estimada em US$ 32 milhões

IH, Mikf: 'l'Y3'i!n
Depois de ocupar por anos o topo
do ranking dos melhores boxea
dores do mundo e ganhar muito
dinheiro, o lutador começou a

perder e se endividou. Ele deve
. �, milhões de dólares

Og, MíliÉlY'ílY §ylkin
Ele enriqueceu com o filme Esquece
ram de mim. Mas seus pais se

separaram e brigaram por sua
fortuna. O próprio ator entrou na

Justiça para proibi-los de mexerem
no seu dinheiro.Em decadência,
Macaulay se casou com menos de
18 anos e foi para as drqgas
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FaLHA DE NEmeClca
IMÓVEIS

VENDO 10 ALQUEIRES, terreno
todo fechado c/ luz, 3 alqueires
de lavoura c/ benfeitorias na

localidade de Queimados -

Papanduva, a 1 km do asfalto.
Valor à combinar.Fone: 9966-
5132 ou 9179-8377.

Vende-se APARTAMENTO
em Canoinhas. Valor: R$ 25.
mil. Fone: 9181-3865.

VENDE-SE 8.000 METROS DE
TERRA para chácara, na
localidade de Floresta, em
Papanduva, a 3Km da BR 116,
no valor de R$ 10 mil.
Interessados, entrar em

contato pelos fones: (41)
3032-1021 ou (41) 9641-3126.

Vende-se CHÁCARÁS EM SÃO
FRANCISCO ,DO SUL, praia do
Ervino. Chácaras a 1 km da praia
e escrituradas. Fone: (47) 8422-
1337 ou 9943-8908.

Vende-se TERRENO EM
JOINVlllE para construção de
Galpão de Fábrica no Bairro
Nova Brasília. Fone: (47) 8422-
1337 ou 9943-8908.

Vende-se CHÁCARA DE
7.000m2 com casa mista, próximo
a empresa Cargo Linck em São
Francisco do Sul. Valor: R$ 55 mil.
Fone: (47) 8422-1337 ou 9943-
8908.

Vende-se CASA DE ALVENA
RIA em Três Barras, c/110m2,
com 4 quartos, 2 banheiros,
garagem p/ 2 carros, terreno c/
600m2. Valor: R$ 30.000,00.
Aceita-se carro de menor valor
no negócio. Fone: 3623-0766 ou

9156-2333 c/ Geraldo.

Vende-se TERRENO RURAL,
situado na Encruzilhada c/ 66.550
m2, com terra de plantação, mata
nativa, água e .luz, Valor à
combinar. Tratar pelo fone: 3622-
0188.

Troca-se UMA RESIDÊNCIA DE
MADEIRA POR UMA NA CIDADE
DE lAGES-SC. Situada na rua
Guilherme João Baukat, 368, Alto
do Mussi - Três Barras. Excelente
localização a 300 metros da
intendência do Alto do Mussi.
Fone: 3623-4274.

VENDE-SE CASA MISTA,
medindo 95 m2, c/ terreno de 400
m2. Situada na Rua 3 de Maio, 412,
Centro, próximo a UnC. Valor: R$.
43.000,00. Aceita-se carro ou
caminhonete no negócio ... Fone:
3622-5797 ou 9175:4877.

Vende-se CASA DE ALVENARIA,
180m2, 4 quartos, 2 salas,

o

cozinha, garagem, área de
serviço, churrasqueira, 2 banhei
ros - 1 c/ hdromassagem. Rua:
Fr�derico Kohler, 987 - Campo
D'Agua Verde. Aceita-se carro,
terreno, ou outros no negócio.
Fone: 9996-4599.

VENDE-SE UMA CASA MISTA, nova, 3
quartos, sala, cozinha, lavanderia,
chuwasqueira, garagem, 2 banheiros.
Rua: Theodoro Humenhuk, 700. Fone:
3622-8449 e 9921-0800. Aceita-se carro

no negócio.

{'-�-'�-'�-'-"��-�'���i
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{

'Area de 12.100m2• bairro Piedade
água e luz. R$ 26.000-00

*Área de 139.200 m2 em Arroios, com
3. 000 árvores de pinus. R$ 125 mil.

*190 alq�eires em'MajorVieir�, pa��
reflorestamentó ou p��!; ão.

R$ 669,1>00,1>0

*76 alqueires em Major Vieira, para
reflorestamento ou gado.

R$ 500.000,00.

VENDE-SE UMA lOCADORA

COMPLETA, c/ clientela formada,
na Rua Nazir Cordeiro, 541, no
Campo d'Agua Verde. Fone:
3622-4252 ou 8424-2393. \

COMPRA-SE TERRENO no valor
de R$ 10 mil a R$ 15 mil. Fone:
9937-9981 c/ Irineu.

TROCA-SE CASA NOVA em

São Bento do Sul, de madeira,
72m2, terreno com 392m2, por .

CASA EM CANOINHAS, nos
bairros Campo d'Agua Verde ou
Salto d'Agua Verde. Fone: (47)
3633-1330 ou 9905-6521 c/
Luiz.

VENDE-SE UMA CASA EM
ALVENARIA, localizada na cidade
de União da Vitória - PR com 03
quartos, sala, cozinha, banheiro e

varanda, localizada próxima às
faculdades Uniuv e Uniguaçu.
Valor: R$ 30.000,00. Tratar pelo
fone: (47) 3625-1084 c/ Antonio.

VENDE-SE' UMA CASA em
Barra Velha. Valor: R$ 27 mil.
Aceita-se carro em troca. Fone:
(47) 9186 - 4921.

Vende-se LOTE URBANO - 495 m' no
Loteamento Recanto dos Sabiás,
próximo ao Cemitério Municipal, 50%
murado. Tratar: 9605-1113.

Vende-se terrenos rurais, em Major
Vieira. Com áreas de 2 até 15

alqueires. Tratar pelo fone: 3655-1217.

Vende-se 12 alqueires de Terra, no

Floresta - município de Papanduva, a 2km
da BR 116. Valor: R$ 110.000,00. Fone:
(41) 3032-1021 ou (41) 9641-3126.

ALUGA-SE ÓTIMO PONTO
COMERCIAL, c/ freezer,
geladeira, prateleiras e balcões.
Rua: Basílio Humenhuk, n° 1609,
próx. a Farmadora. Fone: 3622-
8126.

VENDE-SE CASA MISTA no

centro da cidade, a 200 metros
da UnC, na rua José Boiteux,
417. Vaiar: R$ 50 mil. Aceita-se
carro ou moto no negócio. Fone:
3627-2221.

VENDE-SE OPALA 79, com
alguns. reparos na lataria. Valor:
R$ 1.800,00, Fone: 3622-8944.

VENDE-SE BRASíliA, ano 77.
Valor: R$ 1.500,00. Fone: 9178-
6186.

VENDE-SE TEMPRA, ano 95,
banco de couro, pneus novos.

Valor: R$ 12 mil. Tratar: 9996-1647
c/ Alzemir.

VENDE-SE VECTRA 97 2.0 na

cor verde. Aceita-se troca.
Interessados ligar 3623-1266 ou

9603-5501

Vende-se CORSA SEDAN 2005 e

um PÁLIO 96, 4 portas. Aceita-se
troca. Fone: 3622-8290.

Vende-se CAMINHÃO MB 1519
CAB DUPLA, ano 1980, em dif/
motor/pneus novos, em perfeito
estado. Preço a combinar.
Fones: (47) 9986 2466, 9934-
2105 ou 8837-5345 - da Tijuca
Madeiras LIda.

Vende-se UNO MillE FIRE 2004,
branco, 4 portas, gasolina,
desembaçador e limpador traseiro,
retrovisores com regulagem
interna, vidros verdes, único dono.
Tratar: 3622-6876 ou 9105-3099.

Vendo PÁLIO 2003. Interessa
.dos ligar p/ tratar: 9959-6959 ou

3622-6959.

Vende-se um CAMINHÃO
MERCEDES 710, ano 2001, cor
azul. Fone: 3622-3995 c/ João
Paulo.

VENDE-SE UM KADET SR, 1.8, ano
93, 49 mil km, original, cor verde.
Fone: 9973-7808.

Vende-se uma SCÂNIA HS, ano

89, conjunto de particular c/
carreta guerra 97. À vista R$ 120
mil ou entrada de R$ 5.226,00 +

parcelas. Fone: (43) 3329-5074.

VENDE-SE GOL 1000 / ano 96, em
ótimo estado de conservação.
Fone: 47-99767422

COMPRO SAVEIRO G3, ano
2000 a 2002, mesmo financia
da. Tratar: 3622-3398 cl Alfredo.

VENDE-SE BESTA GS GRAND
prata, 16 lugares com ar condicio
nado ano 2004/04 no valor de R$
65 mil. Falar c/ Miguel: 9923-9965
ou Laurici 3622-0635.

VENDE-SE UM GOL 1.6 MI, ano
97, 88 mil km, .ern ótimo estado de
conservação. Unico dono. Fone:
9926-2694.

VENDE-SE VECTRA 98. Entrada
de R$ 6.000,00 + prestações.
Não precisa transferir financi-
amento. Fone: 9984-2277.

Vende-se um VOVAGE 83, por
R$ 3.000,00, estado bom e

documentação em dia. Tratar pelo
fone: 3627-2080, c/ Juvêncio.

VENDE-SE GOL AZUL 97,
personalizado, trava, alarme. Vaiar:
R$ 5 mil de entrada + 34x de R$
350. Fone: 3622-2288 c/ Régis.

VENDE-SE UMA D20 ANO 91,
ótimo estado de conservação.
Fone: 9945-9647 ou 3622-1882.

Vende-se um ESCORT Gl 97,
4 portas, prata, revisado. Vaiar:
R$ 11.800,00. Fone: 3627-2132 ou

3624-1412.

Vende-se uma STRADA - 1.3
Fire, ano 2004. Fone: 3622-4558.

VENDE-SE UNO 1.0, ano 96, c/ ar
quente, som CD, insufilm. Vaiar: R$
5.500,00 + 35 vezes de R$ 303,00,
fixo. Fone: 9175-4877.

MOTOS
VENDE-SE MOTO TITAN 150.
Entrada de R$ 3:500 + 15

parcelas. Fone: 9181-3865.

VENDE-SE MOTO SAARA 350,
cor verde-azul, ano 96, c/
alarme, original. Tratar: 3623-
4012 c/ Alexandre.

VENDE-SE MOTO SUZUKI ,

INTRUDER 125, 2006. Fone: 9932-
9972.

Vende-se MOTO CG-150 ANO
'o

2004, R$ 4.300 de entrada + 5

parcelas de R$ 179. Aceito carro
I';, financiado com parcela de 'até R$'
280,00. Fone� 9106-6129

Vende-se MOTO CG 150, ES,
ano 2004. Documentação 2006

paga, excelente estado de

conservação. Telefone: (47) 3622-
5329 ou 8829-9942 com Tiago.

Vende-se MOTO SAARA 350
pronta pra trilha, na cor preta.
Acelerador rápido, 2 pneus
novos, suspensão e motor, tudo
com garantia. Fone: 3623-0080 ou

8844-6413.

VENDO BIS 2006, cor prata, com
partida elétrica. Entrada a combinar
+ parcelas do financiamento. Fone:
8844-5347 ou 3627-2240

DIVERSOS
Tenho para DOAÇÃO uma

CADELA ADULTA sem raça
definida, ótima para cuidar da
casa, carinhosa com criança.
Fone: 3624-0800 cl Giovana.

VENDE-SE SERRA CIRCULAR de
mesa de madeira com motor 3hp, ,,'
eixo '% com 2 serras com vídeo
de 10' e 14'. Valor: R$ 800. Fone:
9102-4223.

VENDE-SE 1 BARCO, 1 MOTOR
e 1 CARRETA. Fone: 3623-0029.

VENDE-SE UM CARRINHO para
vender espetinho e fritadeira a

gás. Fone: 8426-4623.'

VENDE-SE GÁS E ÁGUA.
Canoinhas Gás. Fone: 3624-0100.

VENDE-SE APARE(.,HO DE
SOLDA PARA RETIFICA, um
conjunto de oxigênio para solda,
um compressor de ar, 8 pés e

uma furadeira industrial 4 .

velocidades. Valor à combinar.
Fone: 9655-9156 ou- 9655-9157 c/
Célio.

Vende-se MUDAS DE ERVA
MATE sob encomenda. Fone:
9932-9741 e 3622-1882, falar c/
Anderson.

)

Vende-se PNEUS USADOS Aro
13,14 e 15. Fone: 3622-8290.

Vende-se PNEUS USADOS Aro
13,14 e 15. Fone: 3622-8290.

Vende-se RODAS FERRO ARO
14, cor preta. Fone: 3622-8290.

Vende-se MÓDULO 1500W.
Fone: 3622-8290. .

Vende-se APARELHO CD p/ carro
Sony, Keneyood. Fone: 3622-8290.

Vende-se PORTA DE ELEVA

çÃO, 3m x 2,10m. Fone: 3622-
8290.

Vende-se BICICLETA tipo Maria
Mole. Fone: 3622-8290.

Vende-se um CElUlAB NOKIA ,

6101, reproduz hits mp3 e grava
vídeos. Ligar -iara: 9948-4416.

VENDE-SE UM CARRINHO DE

BEBÊ, cor azul. Preço: R$ 90.
Fone: 3627-2474.
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AUXILIAR DE PRODUÇÃO:
Visando atender a legisla
ção trabalhista, a,empresa
MiIi S/A está contratando
Portadores, de Necesslda
desEspecjais (PNE), p�ra
exercer a função de Auxiliar
de Produção. Interessados
ligar para 47 36220500.

ANALISTA DE FOLHA DE
PAGAMENTO: Experiência
em rotinas de elaboração de
folha de pagamento, conhe
cimento de sistemas
informatizados e formação
média. Interessados ligar
para 47 36220500.

GERENTE DE LOJA:
Formação média,
experiência na função de
Gerente de Supermerca
do. Interessados ligar
para 47 362205QO.

TORNEIRO MECÂNICO:
_ Formação Técnica e

�experiência na funçâo.
Interessados ligar para 47
36220500.

MECÂNICO. DE VEíCUl
LOS: Experi�ncia em
mecânica leve. Interessa
dos ligar para 47
36220500.

Escritório de Arquitetura
contrata: DESENHISTA
com habilidade em

.

Autocad, Corei e ExceL
Salário a combinar. Favor
entrar em contato pelo
fone: 3622-7233.

OFERECE-SE:

CUIDO DE PESSOAS
DE IDADE: Judite Lemos
Sffair, rua Bernardo
Olsen, 2032 - Alto ,da
Tijuca.

PROCURO. EMPREGO
COM$) TÉCNICO
AGRICOLA. Tenho mais

.
de 20 anosfde eX!i)eriên:
ela na áreaiagr[cola·.

-

Fone: 3622�8644.
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IBGE
Vagas: 3.000
Escolaridade: 1.° grau completo
Inscrições: 30/03 a 13/04
Provas: 27 de maio
Taxa: R$15
Remuneração: R$ 600
lntorrrrações:
www.cesgranrio.org.br

Defensoria pública de São .Paulo
Vagas: 313
Escolaridade: nível superior .. em Di
reito
Inscrições: 14 a 29 pe março
Provas: 22 de abril
Taxa: R$170
RemunElração: [Ião divulgada
0utras lhtormaêões:
www.concursosfcc.com.br

Técnico Judiciário Auxiliar do Quadro de Pessoal do Poder
Judiciário do Estado

Prefeitura de Joinville·
Vagas: 4.05
Cargos: 137

iinscrição: 6/03 A 12/041
Taxa de inscrição: R$ 30 (ensino
fundamentai), R$ 54 (ensino
médio) e R$ 68 (ensino superior)
Areas; educação, saúde,
administração, fazenda, meio
ambiente, infra-estrutura, turismo,
.tecnologia da informação,'
fúndação cultural e 'Conurb.

,

Data: de 19/03 a 17/04
Escolaridade: Ensino Médio
(Ensino de Segundo Grau).
Salário: R$ 1.312,12 (Serão
acrescidos ao vencimento

auxílio-alimentação, no valor
de R$ 600 e abono, no valor
de R$ 100.

. Vagas: 1 (uma) por comarca:
Abelardo Luz, Anchieta, Anita
Garibaldi, Araquari,
Araranguá,

.

Armazém,
Ascurra, Balneário, Barra
Velha, BiguaçLi, Bom Retiro,
Brusque, Camboriú, Campo
Belo do Sul, Campo Erê,
Canoinhas, Capivari de Baixo,
Coronel Freitas, Cunha Porá,
Curitibanos, Descanso,
Dionísio Cerqueira,

-

Forquilhinha, Garopaba,
Garuva, Herval do Oeste,
Imaruí, Ipumirim, Ita,
Itaiópolis, Itapoá, Jaguaruna,
Lages, Lauro Muller, Lebon

Régis, Mafra, Mondai,

CURSOS:

CURSO DE ORATÓRIA
Encerram amanhã, as inscrições para
o curso Oratória da UnC Canoinhas/
Porto União. A inscrição deve serfei
ta na Tesouraria da Universidade, que
funciona de segunda a sexta-feira
da 13 às 17 horas e das 19 às
22h15min e aos sábados das 8 ao

meio-dia e das 13 às 17 horas.
O curso, ministrado pelo professor
Adilson Machado, iniciará na próxima
terça-feira, 27. Serão cinco encon

tros, às terças-feiras, das 19 às
22h30min. O investimento é de R$ 50.

Navegantes, Orleans, Palmitos,
Papanduva, Pinhalzinho, Piçar
ras, Pomerode, Porto Belo, Porto
União, Presidente Getúlio,
Quilombo, Rio do Campo, Rio
do Oeste, Rio Negrinho, Santa
Cecília, Santa Rosa do Sul, São
Bento do Sul, Santo Amaro da

Imperatriz, São Carlos, São
Dorninqos, São Francisco do
Sul, São-João Batista, São
Joaquim, São José do Cedro,
São Lourenço-do Oeste, Seara,
Taió, Tangará, Tijucas, Timbó,
Trombudo Central, Tubarão,
Turvo, Urubici, Videira e Xaxim.
Inscrições: www.tj.sc.gov.br.
Taxa de inscrição: R$ 40
O local, dia e horário das provas
serão divulgados no Diário da
Justiça Eletrônico e na página
do Tribunal de Justiça, no

endereço www.tj.sc.gov.br.
As informações acerca do dia,
horário e local das provas NÃO
serão fornecidas por telefone.

Credencial 0896

Despachante
AMÉRICA

• Transferências
• Licenciamentos • Xeróx
• Emplacamentos • Seguros
• Preenchimento de Guias
e Taxas

BORRACHARIA

AKI-TEM +. PNEUS
Consertos. compra e venda de pneus

AGORA COM SEDE PRÓPRIA!

Imobiliária Cubas
""i"
'''Semprebons negocíos

"J'

;:â{
(47) 3622-3000
(47) 3622-4015
Rua: 3 de Maio, 445

Centro - Canoinhas/SC

CIMENTELA
Telas· Grades· Muros· Artefatos de Concreto
FÁBRICA 3624-1459

CIDE CO ILI
Fone 3622-1718

,Rua Coronel Albuquerque, 1158

f!1nám�t·nlt.l�mn.]
CARNES TEMPERADAS PARA

F'ESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJ11S,ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL

Atendendo também o comércio
Oferecemos qualidade e bom preço

Rua: Três de Maio, 346
(47) 3622-2437/3622-2714

OFERTAS DA IMOBILIÁRIA CUBAS

RESIDÊNCIAS:
Casa de madeira medindo aproximadamente 75.00 m', terreno
com 400.00 m' sendo: cozinha. copa. sala, 04 quartos, lavanderia.
banheiro, garagem com churrasqueira e banheiro.

'Endereço: Nery Waltrick, bairro Boa Vista. Valor: R$ 60.000,00 reais.

Casa de alvenaria medindo 70.00 m', terreno 252.00 m'.

Dependências: cozinha, sala, 03 quartos. lavanderia com banheiro.
garagem. Endereço: Cohab 4. Valor R$: 35.000,00 reais.

Rua: Getúlio Var as, 1135

Casa de alvenaria com 240,00 m'. terreno 480.00 m'. Sendo:
Cozinha, 'sala com lareira, 02 quartos, 01 suite com cioset e
banheira de hidromassagem, garagem. salão de festas.
Rua João da Cruz Krailling centro. Valor: R$ 245.000,00.

Casa de madeira com 74,00 m', terreno com 1120,00 m'. Sendo:
cozinha. 03 quartos, sala. dispensa, lavanderia com banheiro,
varanda com Churrasqueira. Endereço: Rua José Bail bairro
Campo d'Água Verde. Valor: R$ 27.000,00 reais.

Casa de alvenaria com laje. em fase de acabamento medindo
235,00 m'. terreno com 800,00 m'. Sendo: cozinha, copa. 02
quartos, 01 suite com closed. 02 salas, aquecimento a gás.
garagempara 02 carros. Rua Duque de Caxias centro.
Valor: R$ 235.000,00 reais.

Casa de madeira estilo germânica com 120,00 m'. terreno
1.284,63 m. Sendo: 02 cozinhas. escritório. banheiro, 04 quartos.
salas. quarto para empregada. garagens. lavanderia com banheiro,
churrasqueira, poço de água ativo, fiação elétrica nova, calhas novas.
Endereço: Bernardo Olsen Alto da Tijuca. Valor: R$150.000,00.

TERRENOS URBANOS:
Lote com 450.00 m'. Rua.Francisco Maieski Campo d'Água Verde.
Valor R$: 28.000,00.

Lote com 450,00 m', frente e fundos murado. Rua: Francisco
Maieski Campo d'Água Verde. Valor R$ 38.000,00.

Lotes disponiveis na Rua Bernardo Olsen no Alto da Tijuca.·
Valor de R$10.000,OO à R$18.000,00 mil reais.

Terreno urbano medindo 640.00 m'. Endereço: Rua Antonio Liller
bairro Alto das Palmeiras. Valor R$ 25.000,00.

ÁREAS RURAIS:
Área com 2 Alq. Sendo que 60% terra de planta. contendo
uma casa de alvenaria com 112,00 m'. Contendo uma estufa
e dependências. Endereço: Localidade de Sereia.
Valor: R$ 95.000,00.

Área rural medindo 40 alq, terra de planta. Endereço: Divisa
PR. Valor: R$ 25.000,00 o alqueire.

Área rural medindoê.S alq. sendo 5.0 alq. terra de planta.
Endereço: Rio do Pinho. Valor: R$ 30.000,00 reais o alqueire.
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Mouse completa 45 anos:
éonlira a evolução

Protótipo do primeiro mouse, criado
pelo inventorDouglas Engelbart

Em 1962, Douglas Engelbart, do
Instituto de Pesquisa Stanford, nos
EUA, descreveu aquilo que viria a

se tornar o mouse, um acessório
que transformou a maneira como os
internautas interagem com os com

putadores. Com esse protótipo nada
ergonômico da foto acima, o inven
tor norte-americano tinha o objetivo
de mudar a maneira como, as pes
soas manuseavam informações
contidas em computadores.

A idéia nasceu muito vaga,
descrita no estudo "Augmenting
Human lritellect: A Conceptual
Framework" (Ampliando o Intelecto

Evolução do mouse,O acessório indispensável para nossos computadores

HÁ 50ANOS

Em 1962, inventor descreveu aquilo que viria a se tornar o
mouse. Acessório foi criado por Douglas Engelbart para facilitar

manuseio de dados

Humano: um Arcabouço Conceitual),
considerado a principal obra do in
ventor. "Uma caneta leve (uma fer
ramenta com formato de caneta com
cabo flexível ligado ao console ele
trônico) pode ser apontada por um
humano a um símbolo ou linha na

tela e o computador poderá determi
nar automaticamente para onde a

caneta está apontando", descreveu.
/ O acessório foi patenteado em

1970, como um "indicador de
posicionamento X e Y para
monitores". Uma roda era usada para
"traduzir' o movimento do mouse

para o movimento do cursor mos

trado na tela. Para Engelbart, "essa
era apenas uma parte de um siste
ma tecnológico muito maior, que ti
nha como objetivo facilitar o apren
dizado e a colaboração global", diz
um texto do instituto de pesquisa SRI
International, ligado à Universidade
de Stanford até 1970, onde o inven
tor trabalhou.

Em 2000, o inventor desse dis
positivo ganhou do então presiden
te Bill Clinton a Medalha Nacional de
Tecnologia, um prêmio de reconhe
cimento a pessoas responsáveis por

\ grandes inovações tecnológicos.

KurtMende
MORREU KURTMENDE.•.

Frase que encheu de angústia, de pesar e de dor
toda a população de Canoinhas, no trágico amanhecer de
terça-feira, 19 do corrente.

Apagara a lâmpada daquele que há 32 anos vinha
lutando para dotar Canoinhas de mais luz e mais ener

gia ...
Eram cerca de 7 horas, naquele triste dia, quando

Kurt Mende, no cumprimento de seu dever funcional, diri
giu-se à subestação elétrica de Canoinhas Força e Luz
S.A., provavelmente para desligar a corrente, ou então,
para verificar se tudo corria bem, quando, seus dedica
dos companheiros que estavam ali por perto, viram-no
debater-se no solo após receber tremendo choque. Pre
sume-se que o mesmo, inadvertidamente, tenha tocado
com o braço esquerdo, num dos fios da corrente de alta
tensão, recebendo então a terrível carga de 35.000 volts,
cuja violência projetou-o à distância, causando-lhe ainda
graves contusões. No próprio sapato de borracha, verifi
camos que os pregos ali salientes estavam queimados.
Incontinente, aqueles seus auxiliares, levaram-no ao con
sultório médico, onde foi ele atendido pelos competentes
facultativos Osvaldo Segundo de Oliveira e Mario Mussi,
que a despeito de seus ingentes esforços, nada mais

.

puderam fazer, pois que finara-se aquela vida tão útil
para Canoinhas.

Há 32 anos veio ele para esta cidade, já como técni
co da empresa de eletricidade, sendo que durante esses

anos jamais se deu o luxo de um merecido descanso, uma
vez que sua presença sempre era reclamada. .

.

Correio do Norte, que teve em Kurt Mende um grande
amigo, presta-lhe a homenagem de sua grande saudade.

À família enlutada, as condolências destafolha.

Notas falsas demil cruzeiros
RIO, 15 - O senhorClaudionor de Souza Lemos, dire

tor da Caixa de Amortização, falando aos jomalistas, alerta
ao público em geral, e em especial, a todos os caixas de
bancos ou de estabelecimentos comerciais, para que
examinem detidamente as cédulas de mil cruzeiros que
receberem, notadamente as referentes às séries 262ª e

376ª das quais foram algumas apreendidas, por serem
falsas.

Embora as cores usadas nessas cédulas falsas (azul
no anverso e alaranjada no reverso) sejam menos fortes
do que as cédulas legítimas; a melhor característica do
reconhecimento reside no fato de aquelas serem inteira
mente lisas, por se tratar de trabalho litõgráfico, enquanto
que as legítimas, não o são, por serem fabricadas pelo
sistema de talho doce.

Cine Teatro Vera Cruz apresenta:
Hoje - às 20,15 horas - Impróprio até 14 anos
É PROIBIDO BEIJAR
Com Tonia Carrero e Mario Rergio

PUBLICADO EM 23 DE MARÇO DE 1957

NASCIMENTOS

14/03
Arthur Manoel dos Santos
Pais: Ronier dos Santos
Maureen Elizabeth Grafe dos Santos

Vinicius Pereira de Lima
Pais: Eliane Pereira de Lima

26/02
Pedro Henrique de Souza Soa
res

Pais: Valdir Soares
Edna de Souza

14/03
Kauan Carvalho
Pais: Marcos Cristiano Carvalho
Arlete Bianek Carvalho

15/03
Eduardo Roesler
Pais: Vanderlei Pscheidt Roesler
Osmair Roesler

01/03
Maria Eduarda Crestani
Pais: Marcia Antonio Crestani
Márcia Steilein Crestani

14/03
Letícia de Lima Bueno
Pais: Saulo Bueno
Rosane de Lima

14/03
08/03
Carla Bianca Ferreira Terres
Pais: José Carlos Ferreira Terres
Beatriz Alves Massaneiro
Ferreira Terres

10/03
Mônica Padilha
Pais: Esrael Padilha
Sionelma Aparecida Ferreira

11/03
Denílson Majewski
Pais: Adenilson Majewski
Natalia Majewski

15/03
João Henrique Reese
Pais: Edwin Reese
Tatiana Baka

15/03
Mirella Fernanda de Lima
Pais: Marcos Fernando de Lima
Ana Paula Bechel

CANGURU
"Especial como colo de mãe!"

* Moda Infantil, Gestante
e enxoval

ÓBITOS
1r=====================================================================�I�

Darcy Bonettes
* 07/02/1951
+ 13/03/2007

João Joaquim dos Santos
* 22/12/1928
+ 14/12/2006

Laudelino Miranda
* 13/10/1937
+ 16/03/2007

Alceu Ribeiro
* 26/01/1952
+ 12/03/2007

Doria Hanczuk
* 12/04/1933
+ 05/03/2007

Alceu Pereira
* 03/03/1945
+ 14/03/07 +UNERÁRIA

"" "

SAOJOSE

PLANO ECONÓMICO:
O único que não

precisa ser renovadoOlga Fagundes
* 11/11/1937
+ 14/03/2007

Cristiana Maria Soares Erhardt
* 14/09/1973

'

+ 18/03/2007

Rua: Cidade de Jaú - Alto das Palmeiras

............................................. , .

Fone: 13622-1541
'9966-5025

'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Sexta-feira, 23 demarço de 2007

PROGRAMAÇÃO
Cine Pop Dance
o Cine reabre na Páscoa.

SBO
Não há programação

Chegou há duas semanas nas locadoras um dos
DVDs mais aguardados do ano. Os Infiltrados, que há um
mês foi consagrado com o Oscar de melhor filme, além
de, enfim, fazer justiça a seu diretor Martin Scorsese com
a estatueta de melhor diretor e papar outros dois troféus
- montagem e roteiro adaptado. De todos, talvez o único
imerecido tenha sido o de roteiro, já que esta é urna

refilmagem de um filme de Hong Kong. Mas tudo bem, a
Academia nunca foi perfeita.

A grande pergunta que você deve estar se fazendo

(e que eu também fiz ao começar a ver o filme) é se esse
thriller policial merece ser consagrado como o melhor
filme de 2006?

Respondo que merece, embora Babel e Cartas de
Iwo Jima também mereçam este título. Mas isso é outra

história. Os Infiltrados merece por ser o melhor filme po
liciai desde Los Angeles - Cidade Proibida (1997), e olha
que lá se vão 10 anos ...

Scorsese dirige com extrema precisão. A impressão
que dá a quem acompanha mais de duas horas de proje
ção é que tudo passou em poucos minutos, tamanha a

agilidade da direção e do trabalho exímio de montagem. O
elenco está soberbo. Jack Nicholson dispensa comentá
rios, Leonardo DiCaprio prova que cresceu, Mat Damon
não faz feio e, pasmem, até Mark Walberg (indicado .ao

Oscar de coadjuvante) está ótimo. Quer mais: Alec
Baldwin, depois de afundar no abismo de sua carreira,
ressurge defendendo sem fazer feio um policial honesto
e estressado.

Edinei WassoasRi

Os Infiltrados

..

I Channel311
I
I
I

Quando? Hoje ---'---_

O que? Reinauguração - Grupo Chimarruts
\

A história é um quebra-cabeça. DiCaprio vive um

policial infiltrado na quadrilha de um dos mais temidos
traficantes e tudo que há de mais reprovador em um ban
dido, vivido por Nicholson. Por outro lado, Damon vive um

dos integrantes da quadrilha de Nicholson, infiltrado na

Polícia. A caça de gato e rato que Damon e DiCaprio em

preendem para descobrir a identidade um do outro é
instigante - destaque para a cena do cinema pornô.

O resultado desse caldeirão de intrigas é um final

surpreendente.
Muito se discutiu se este é o melhor filme de

Scorsese. Talvez Touro Indomável e Táxi Driver sejam
melhores (e acho que são mesmo), mas que Os Infiltrados
não sairá tão facilmente da tua cabeça, isso é fato.

EXTRAS: Quando se trata de sucessos de público
como é o caso, as distribuidoras lançam o filme seco nas

locadoras para faturar com extras na venda direta me

ses depois. Tudo para gastarmos mais. Neste caso, um
trailer sem legendas é o que nos resta.

Avaliação CN:
Filme:***** Extras: *

�!��������������:hw:ll��:l
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

. í Inverno
�

o Presidente da Cooperativa dos Transportadores do Planalto Norte -

COTRAPLAN, no uso de suas atribuições e de conformidade com os dispo- S I-d'
-

sitivos do Estatuto Social, convoca os senhores associados, a se reunirem O I arlo
Canoinhas, Estado de Santa Catarina, na RUa Coronel Albuquerque, n° 22-
Centro, no dia 31 de Março de 2007, às 14:00 horas em primeira convoca-

2007ção, para deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia:

1 - Apresentação e Aprovação das contas de Balanço do exercício

ir!' 2006.
2 - Decidirem sobre a exclusão de Cooperados.
3 - Demais assuntos de interesse dos associados a serem deliberados.

A Assembléia Geral Ordinária, se realizará em segunda convocação
uma hora após a primeira convocação com a metade mais um de seus

associados, e, em terceira convocação uma hora após a segunda convoca

ção com o mínimo de dez associados em condições de voto: Para o cálculo
do quorum de instalação, o Presidente considerará o número de associados

presentes constantes da Lista de Presenças.

Canoinhas/SC, 12 de Março de 2007.
Marlon Peruci - Presidente

CANOINHAS - No do

mingo, 11, a prefeitura de
Canoinhas realizou por
meio da Secretaria de De

senvolvimento Social e da
Família durante a 2." Cami
nhada da Mulher, arrecada
ção de agasalhos para a cam

panha Inverno Solidário
2007 desenvolvida pela Se
cretaria.

Foram arrecadadas 119

peças de agasalhos que se

rão destinados as famílias
carentes cadastradas na Se-

EXTRAVIO DE NOTAS
COMUNICAMOSO EXTRAVIO DE NOTAS FISCAIS DE PRODUTOR COMA

NUMERAÇÃO DE 311466À 311475, (10 NOTAS FISCAIS EM BRANCO) DO SR.

RICARDO REGIS TEODOROVICZJANTSCH, CPF622.240.189-91, INSCRiÇÃO
DE PRODUTOR Nº01.1 08.208-9, SÉRIE 01, DA LOCALIDADEDE BARRAGRAN-

'. DE, MUNICíPIO DETRÊSBARRAS/SC.
cretaria.

ICRUZADAS' DIRETAS I

1- • I
\

I Estuda a

I origem
dosnomes

, propnos

Exercício
das fa- Salubres;
culdades higiênicos
da alma

r Saia muito sensual
.

Libertinon
Peixe Urânio ImpreCIso Estou

prateado (símbolo) ciente

• • • •

'Gás usado
Ina decora-_.
i ão kitsch
Dedicação
•

i
i

Ave negra
Comum n0r.
Brasil

Ii
Traha- Rei, em
Ihador latim

comum no Veste da
Pantanal bailarina

Partir;
quebrar

Elisabeth (?), a Agnesl .... "
de "Alma Gêmea" rr

Gênero teatral de
Gil Vicente

I
rI

Ernest.o I
Natare, i

pianista i
I
i

o "tie- ...

break", da
,.

partida
de vôlei

I
i

Sufixo de
"patriota" _.

..
I

!
;

i
I

i
I

Órgão em

presarial �
(sigla)

1/
Bagagem _.
Ibrahim (1),
colunista
social

A sílaba
não

acentuada
(Gram.)

Bairro da lizona sul
carioca I f

Hiato de
"ciúme"

• I !Esse, em _.esoanhol
(?) Ryan,
atriz

(?)-dia,
saudação

Via
urbana

Braço, em
inolês

I Meio pe- :
i luído pelo i
i dióxido de:
i carbono:IY

A regência
do Padre �Feijó
(Hist.)

A energia
ausente no�
blecaute I

i

Rebanho �
de mulas I r

EJ!IS�WOUO!O f EJEnb/s 'pans!v xaJ - asa -' WJE!E BANCO

Respostas

e Informática e Telefonia Fixa
e Acessórios para celular
e Assistência técnica personalizada

./Rádio
�flDSL

',4jk *,�
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Acompanhando
o início do ano letivo, oficialmente na quar

ta-feira, 21, a empresa Mili S.A. deu início ao sétimo ano

do Projeto Recicle. O lançamento das diretrizes do projeto
para este ano, no entanto, foi diferente dos lançamentos passados.

Mais de 100 pessoas, entre diretores e gestores do Recicle,
foram levados até a localidade de Serra dos Borges, em Bela
Vista do Toldo, onde a empresa mantém uma reserva ambiental
de visual exuberante. Um cenário ideal para se discutir meio
ambiente, na visão da secretária de Educação de Bela Vista do
Toldo, Rita de Cássia Stocker da Costa. "Podemos afirmar que a
nossa presença aqui é uma aula prática de preservação do
meio ambiente", garante. A opinião de Rita é compartilhada por
todos os demais educadores envolvidos no projeto. "Por que
trabalhar entre quatro paredes se temos um lugar maravilhoso

�
como esse", diz empolgada a gestora Carmen Azevedo Velho,
mirando a cachoeira que enriquece o cenário natural.

Além de elogiar o início dos trabalhos, a diretora da E.E.B.
Presidente Castelo Branco, Terezinha Bayestorf, faz um

retrospecto dos sete anos do Recicle e como o projeto influen
ciou a mudança de cultura nas escolas em relação ao meio
ambiente: "O mais positivo é que essa mudança de cultura se

estendeu às famílias dos alunos. A criança leva para casa o

que aprende na escola", enfatiza.
Luziria de Barros Pereira Cordeiro, que dirige a E.E.B. Frei

Fabiano Gadzinski, lembra que antes do Recicle, era comum

plantar flores e ver no dia seguinte tudo destruído pelos própri
os alunos. "Hoje não, eles plantam e ajudam a cuidar", conta.

A secretária de Educação de Canoinhas, Maria de Lourdes
Brehmer, enfatiza a parceria entre' iniciativa privada e poder
público, a fim de manter e incentivar projetos como o Recicle.
"Percebemos que o trabalho de formiguinha que o Recicle faz,

Reserva ambiental da Serra dos Borges é considerado um santuário ecológico

nos proporcionou grandes resultados", afirma.
Além do lançamento do projeto, os gestores e diretores

assistiram a uma palestra motivacional com a psicóloga Elisa

Vieira Carvalho e fizeram uma sessão de relaxamento com a

profissional de Educação Física Dayana Jenzura Moskwyn, além
de almoçarem na reserva.
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